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民 生 常 任 委 員 会 記 録 

 

１．会議日時 

  令和５年３月９日（木） 午前１０時 １分 開会 

              午後 ４時５６分 散会 

 

１．場所 

  ３０１会議室 

 

１．出席委員 

  委 員 長 香 川 良 平  副委員長 松 本 暁 彦   委  員 藤 浦 雅 彦 

  委  員 南 野 直 司 委  員 森 西  正   委  員 増 永 和 起 

 

１．欠席委員 

  なし 

 

１．説明のために出席した者 

市 長 森 山 一 正  副市長 奥 村 良 夫 

生活環境部長 吉 田 量 治 

保健福祉部長 松 方 和 彦  同部理事 荒 井 陽 子 

生活環境部次長兼自治振興課長 丹 羽 和 人 

同部参事兼環境業務課長 安 田 信 吾 

保健福祉部参事兼生活支援課長 木 下 伸 記 

同部参事兼国保年金課長 谷内田 修 

市民課長 森 口 雅 志  文化スポーツ課長 妹 尾 智 行 

産業振興課長 鈴 木  誠  農業委員会事務局長 山 下  聰 

環境政策課長 菰 原 知 宏  環境センター長 三 浦 佳 明 

保健福祉課長 浅尾耕一郎  高齢介護課長 真 鍋 伸 也 

障害福祉課長 飯 野 祐 介  高齢介護課参事 細 井 隆 昭 

 

１．出席した議会事務局職員 

事務局長 橋 本 英 樹  同局書記 米 山 大 輝 

 

１．審査案件 

議案第１号 令和５年度摂津市一般会計予算所管分 

議案第９号 令和４年度摂津市一般会計補正予算（第９号）所管分 
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（午前１０時１分 開会） 

○香川良平委員長 ただいまから、民生

常任委員会を開会します。 

 理事者から挨拶を受けます。 

 森山市長。 

○森山市長 おはようございます。 

 本日は、民生常任委員会をお持ちいた

だき、大変ありがとうございます。 

 令和５年度の一般会計予算ほか１１件

について審査を賜ります。何とぞ慎重審

査の上、御可決いただきますよう、よろ

しくお願い申し上げます。 

 一旦、退席させていただきます。 

○香川良平委員長 挨拶が終わりまし

た。 

 本日の委員会記録署名委員は、松本委

員を指名します。 

 審査の順序につきましては、お手元に

配付しています案のとおり行うことに異

議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○香川良平委員長 異議なしと認め、その

ように決定します。 

 暫時休憩します。 

（午前１０時２分 休憩） 

（午前１０時３分 再開） 

○香川良平委員長 再開します。 

 議案第１号所管分及び議案第９号所管

分の審査を行います。 

 本２件について、補足説明を求めます。 

 吉田生活環境部長。 

○吉田生活環境部長 議案第１号令和５

年度摂津市一般会計予算のうち、生活環境

部に係ります主な事項につきまして、目を

追って補足説明をさせていただきます。 

 なお、環境業務課及び環境センターに係

る予算につきましては、機構改革に伴い予

算科目の整理を行っております。 

まず、歳入でございます。３０ページ、

款１４使用料及び手数料、項１使用料、目

１総務使用料はコミュニティプラザや別

府コミュニティセンター、文化ホール、体

育施設などの使用料でございます。 

 目３衛生使用料のうち、生活環境部に係

るものは斎場使用料及び葬儀会館使用料

などでございます。 

 ３２ページ、項２手数料、目１総務手数

料のうち、生活環境部に係るものは、戸籍

手数料、住民票手数料及び印鑑証明手数料

などでございます。 

 目２衛生手数料のうち、生活環境部に係

るものは、狂犬病予防注射済票交付手数料、

一般廃棄物収集運搬処分手数料及びし尿

処理手数料などでございます。 

 ３６ページ、款１５国庫支出金、項２国

庫補助金、目１総務費国庫補助金のうち、

戸籍住民基本台帳費補助金は個人番号カ

ード交付事務などに係る補助金でござい

ます。 

 ３８ページ、目４商工費国庫補助金はマ

イナポイント事業費補助金で、マイナポイ

ント受付事務に係る補助金でございます。 

 ４０ページ、項３委託金、目１総務費委

託金のうち、戸籍住民基本台帳費委託金は

中長期在留者に係る住居地届出等事務に

係る委託金でございます。 

 ４４ページ、款１６府支出金、項２府補

助金、目１総務費府補助金のうち、権限移

譲交付金はＮＰＯ法人の設立認証等及び

旅券発給事務の権限移譲に係る交付金で

ございます。 

 ４６ページ、目３衛生費府補助金のうち、

生活環境部に係るものは、所有者不明動物

死体処理交付金、公害対策及び浄化槽の設

置等に関する事務に対する権限移譲交付

金でございます。 
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 目４農林水産業費府補助金は、農業委員

会に係る農業委員会交付金及び地域計画

策定推進緊急対策事業補助金などでござ

います。 

 目５商工費府補助金は消費生活相談に

係る地方消費者行政活性化交付金などで

ございます。 

 ４８ページ、項３委託金、目１総務費委

託金のうち、戸籍住民基本台帳費委託金は

人口動態調査に係る事務委託金でござい

ます。 

 ５０ページ、款１７財産収入、項１財産

運用収入、目１財産貸付収入のうち、生活

環境部に係るものは摂津市商工会への建

物貸付収入でございます。 

 ５２ページ、款１９繰入金、項２基金繰

入金、目３環境基金繰入金は環境関連事業

に対する環境基金からの繰入金でござい

ます。 

 目４墓地管理基金繰入金は市営墓地の

管理経費に充当するために繰り入れるも

のでございます。 

 ５４ページ、款２０諸収入、項３貸付金

元利収入、目２中小企業事業資金融資預託

金収入は市内の金融機関に預託しており

ます元金収入でございます。 

 項４雑入、目２雑入のうち、生活環境部

に係ります主なものは、窓口番号案内シス

テム広告掲載料、文化ホール入場料、摂津

音楽祭審査料等、市民農園利用料、南千里

丘分室入居者負担金、ペットボトル拠出金

などでございます。 

 続きまして、歳出でございます。 

 ７６ページ、款２総務費、項１総務管理

費、目６都市交流費は都市及び国際交流に

係る経費のほか、多言語相談に係る委託料

などでございます。 

 ８２ページ、目１３自治振興費は地区振

興委員への報償金、摂津まつり振興会補助

金、地域活性化事業補助金などでございま

す。 

 ８４ページ、目１４文化振興費は市民ル

ームや文化ホールの管理運営に係る指定

管理料及び芸能文化祭運営委託料、音楽祭

運営委託料などでございます。 

 目１５コミュニティプラザ費はコミュ

ニティプラザの管理運営に係る指定管理

料や外壁等修繕工事費などでございます。 

 ８６ページ、目１６コミュニティセンタ

ー費は、別府コミュニティセンターの管理

運営に係る指定管理料や（仮称）味生コミ

ュニティセンターの基本設計に係る委託

料及び建設用地の取得に係る土地購入費

などでございます。 

 ９２ページ、項３戸籍住民基本台帳費、

目１戸籍住民基本台帳費は戸籍・住民基本

台帳事務に係る経費や窓口業務の委託料

などでございます。 

 １００ページ、項７保健体育費、目１保

健体育総務費はスポーツ推進委員活動事

業に係る委員報酬などでございます。 

 目２体育振興費は摂津ふれあいマラソ

ン大会やトップアスリートを招聘するア

スリートスポーツ教室開催等に係る委託

料及び地区市民体育祭実施に係る補助金

などでございます。 

 目３体育施設費は市内体育施設の管理

運営に係る指定管理料や市立体育館の空

調設備設置工事費などでございます。 

 １２８ページ、款４衛生費、項１保健衛

生費、目４環境衛生費は動物死体処理及び

衛生害虫等の駆除に係る委託料などでご

ざいます。 

 目５公害対策費は地盤沈下１級水準測

量及び水質及び大気の測定・分析、自動車

騒音の分析・評価等の委託料などでござい
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ます。 

 １３０ページ、目６環境政策費は住宅へ

の太陽光発電設備等の設置補助に係る省

エネ住宅支援補助金などでございます。 

 目７斎場費は斎場及び葬儀会館の管理

運営に係る指定管理料などでございます。 

 目８墓地管理費は一津屋西墓地ブロッ

ク塀の改修費用及び市営墓地３か所の清

掃に係る経費などでございます。 

 １３２ページ、項２清掃費、目１清掃総

務費は作業環境測定委託料や予防接種委

託料などでございます。 

 １３４ページ、目２塵芥処理費はごみ及

び再生資源の収集運搬等に係る委託料の

ほか、一般廃棄物の広域処理に係る運営費

負担金などでございます。 

 目３し尿処理費はし尿及び浄化槽汚泥

の収集運搬及び処理に係る経費などでご

ざいます。 

 １３６ページ、目４環境センター費は土

壌汚染調査委託料や環境センターの焼却

施設閉鎖に係る工事費などでございます。 

 款５農林水産業費、項１農業費、目１農

業委員会費は農業委員会運営に係る経費

で、農業委員会委員報酬などでございます。 

 １３８ページ、目３農業振興費は農園管

理指導委託料、農業振興会補助金、花とみ

どりの補助金及び農業祭実行委員会補助

金などでございます。 

 １４２ページ、款６商工費、項１商工費、

目２商工振興費はビジネスサポートセン

ター業務委託料、企業立地奨励金及びスク

ラッチカード交付金などでございます。 

 目３消費対策費は消費生活相談ルーム

における相談業務及び消費者啓発に係る

経費などでございます。 

 以上、令和５年度摂津市一般会計予算の

うち、生活環境部に係ります歳入歳出予算

の補足説明とさせていただきます。 

 続きまして、議案第９号令和４年度摂津

市一般会計補正予算（第９号）のうち、所

管分につきまして、補足説明をさせていた

だきます。 

 歳入の増額補正でございますが、２０ペ

ージ、款１８寄附金、項１寄附金、目１寄

附金は環境対策や産業振興を使途として

寄附されたものでございます。 

 このほか歳入歳出ともに決算見込みに

より減額するものでございます。 

 以上、令和４年度摂津市一般会計補正予

算（第９号）の補足説明とさせていただき

ます。 

○香川良平委員長 次に、松方保健福祉部

長。 

○松方保健福祉部長 議案第１号、令和５

年度摂津市一般会計予算のうち、保健福祉

部の生活支援課、障害福祉課、国民年金課

所管分につきまして、目を追って、その主

なものについて補足説明をさせていただ

きます。 

 まず、歳入でございますが、２８ページ、

款１３分担金及び負担金、項１負担金、目

１民生費負担金は、介護給付費負担金でご

ざいます。 

 ３４ページからの款１５国庫支出金、項

１国庫負担金、目１民生費国庫負担金は、

国民健康保険基盤安定負担金や、３６ペー

ジの生活保護費等負担金、障害者自立支援

給付費等負担金などでございます。 

 同じく３６ページからの項２国庫補助

金、目２民生費国庫補助金は、生活困窮者

就労準備支援事業費等補助金と社会保障・

税番号制度システム整備等補助金、３８ペ

ージの地域生活支援事業補助金でござい

ます。 

 ４０ページからの項３委託金、目２民生
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費委託金は、国民年金事務委託金と、４２

ページからの中国残留邦人等支援事業委

託金でございます。 

 同じく４２ページからの款１６府支出

金、項１府負担金、目１民生費府負担金は、

国民健康保険基盤安定負担金や生活保護

費負担金、障害者自立支援給付費等負担金

などでございます。 

 ４４ページからの項２府補助金、目２民

生費府補助金は、老人医療費補助金や、４

６ページの地域生活支援事業補助金、重度

障害者医療費補助金などでございます。 

 ５４ページからの款２０諸収入、項４雑

入、目２雑入につきましては、５８ページ

の生活保護費に係る返還金や徴収金、重度

障害者医療費返還金などでございます。 

 続きまして、歳出でございますが、１０

２ページからの款３民生費、項１社会福祉

費、目１社会福祉総務費は、広域連合市町

村負担金や国民健康保険特別会計及び後

期高齢者医療特別会計の操出金、生活困窮

者自立支援事業に係る経費などでござい

ます。 

 １０８ページ、目３国民年金総務費及び

目４国民年金事務費は、国民年金事務に係

る経常経費でございます。 

 目５重度障害者医療助成費は、重度障害

者の医療費に係る助成費用などでござい

ます。 

 目６障害福祉費は、みきの路に係る運営

委託料や各種障害福祉サービスに係る給

付費などでございます。 

 １２２ページ、項３生活保護費、目１生

活保護総務費は、生活保護システムに係る

委託料など、目２扶助費は、生活保護費な

どでございます。 

 以上、保健福祉部の生活支援課、障害福

祉課、国保年金課が所管しております令和

５年度摂津市一般会計予算についての補

足説明とさせていただきます。 

 続きまして、議案第９号、令和４年度摂

津市一般会計補正予算（第９号）のうち所

管分につきまして、補足説明をさせていた

だきます。 

 歳出の増額補正は３６ページ、款３民生

費、項１社会福祉費、目１社会福祉総務費

の国民健康保険特別会計繰出金、目６障害

福祉費の更生医療に係る過年度国庫返還

金でございます。このほか、歳入歳出とも

に決算見込みにより減額するものでござ

います。 

 以上、令和４年度摂津市一般会計補正予

算（第９号）の補足説明とさせていただき

ます。 

○香川良平委員長 次に、荒井保健福祉部

理事。 

○荒井保健福祉部理事 議案第１号、令和

５年度摂津市一般会計歳入歳出予算のう

ち、保健福祉部の保健福祉課と高齢介護課

が所管しております事項につきまして、目

を追って、その主なものについて補足説明

をさせていただきます。 

 まず、歳入でございますが、予算書２８

ページ、款１３分担金及び負担金、項１負

担金、目１民生費負担金は老人保護施設入

所負担金でございます。 

 ３０ページ、款１４使用料及び手数料、

項１使用料、目２民生使用料は、地域福祉

活動支援センター用地使用料でございま

す。 

 ３４ページ、款１５国庫支出金、項１国

庫負担金、目１民生費国庫負担金は、介護

保険低所得者保険料軽減負担金でござい

ます。 

 ３８ページ、項２国庫補助金、目３衛生

費国庫補助金は、がん検診推進事業補助金
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と風疹対策のための予防接種事業費補助

金でございます。 

 ４２ページ、款１６府支出金、項１府負

担金、目１民生費府負担金は、民生児童委

員協議会負担金や民生委員推薦会負担金、

介護保険低所得者保険料軽減負担金でご

ざいます。 

 ４４ページ、項２府補助金、目２民生費

府補助金は、地域福祉・高齢者福祉交付金

や老人クラブ活動等社会活動促進事業補

助金などでございます。 

 ４６ページ、目３衛生費府補助金は、予

防接種事故救済等対策費補助金や保健事

業費補助金、自殺対策強化事業補助金、予

防接種事業費補助金でございます。 

 ５４ページ、款２０諸収入、項４雑入、

目２雑入は、５８ページの各種検診や予防

接種に係る自己負担金、高齢者日常生活支

援利用料などでございます。 

 次に歳出でございますが、１０２ページ、

款３民生費、項１社会福祉費、目１社会福

祉総務費は、１０４ページの地域福祉活動

支援センター総合管理業務委託料や、せっ

つ高齢者かがやきプラン策定委託料、社会

福祉関係団体に対する補助金などでござ

います。 

 １０６ページ、目２老人福祉費は、各種

高齢者福祉サービスに係る委託料や、シル

バー人材センターに対する補助金、１０８

ページの高齢者民間賃貸住宅家賃助成費

などでございます。 

 １２４ページ、款４衛生費、項１保健衛

生費、目１保健衛生総務費は、保健センタ

ー管理委託料、休日小児急病診療所管理委

託料、三島救命救急センター負担金や産学

官民連携プラットホーム運営負担金など

でございます。 

 目２予防費は、１２６ページの各種検診

や予防接種に係る委託料などでございま

す。 

 以上、保健福祉部の保健福祉課と高齢介

護課が所管しております令和５年度一般

会計歳入歳出予算についての補足説明と

させていただきます。 

 続きまして、議案第９号、令和４年度摂

津市一般会計補正予算（第９号）のうち、

保健福祉部の保健福祉課と高齢介護課に

係る事項につきまして、補足説明をさせて

いただきます。 

 歳出の増額補正は４０ページ、款４衛生

費、項１保健衛生費、目２予防費の新型コ

ロナワクチン接種に係る過年度分国庫返

還金でございます。このほか、歳入歳出と

もに決算見込みにより減額するものでご

ざいます。 

 以上、令和４年度摂津市一般会計補正予

算（第９号）の補足説明とさせていただき

ます。 

○香川良平委員長 説明が終わり、質疑に

入ります。 

 南野委員。 

○南野直司委員 おはようございます。 

 それでは予算概要を中心に質問させて

いただきますので、よろしくお願いいたし

ます。 

 まず、１点目です。２０ページの国際交

流事業でございます。国際交流協会と連携

しながら、摂津市にお住まいの外国人の方

へ外国語相談業務など、分かりやすい情報

提供など新年度の取組についてお聞かせ

いただきたい。 

 ２番目です。２６ページ、自治活動推進

事業についてです。地域コミュニティの活

性化を図るための条例、公明党といたしま

しても代表質問で触れさせていただきま

したので、要望とさせていただきます。新
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たな条例制定につきましては、摂津市の将

来を左右するぐらい大事な取組だと思っ

ております。 

 摂津市のまちづくりの将来像は、「みん

なが育む つながりのまち摂津」でござい

ます。市民の皆さん、そして、行政、事業

所、あるいはＮＰＯ団体等の皆さんとしっ

かりとがっちりと手を取り合って摂津市

のまちづくり、皆さんで協働で取り組んで

いける実効性のある条例制定にしていた

だきますよう、よろしくお願いをいたしま

す。 

 次に、3 番目でございます。同じく２６

ページ、正雀市民ルーム管理事業の修繕料

９９６万５，０００円が計上されておりま

す。修繕内容についてお聞かせいただきた

い。 

 次に４点目です。２８ページ、コミュニ

ティプラザ管理事業のコミュニティプラ

ザ外壁等修繕工事監理委託料、コミュニテ

ィプラザ外壁等修繕工事で、大きな予算が

組まれております。１回目、この外壁工事

の内容について、お聞かせいただきたい。 

 同じく２８ページ、５点目です。市民活

動支援事業についてです。市民と民間事業

者等による協働促進に向け摂津市商工会

と連携した市民公益活動、団体等のイベン

ト情報を掲載するＷｅｂサイトを開設さ

れます。具体的な中身について、お聞かせ

いただきたい。 

 次に、６番目です。４０ページ、スポー

ツ振興事業です。代表質問で各会派の皆さ

ん、触れられておりました。改めてさせて

いただきます。新年度も一流のアスリート

によるスポーツ教室を開催し、子どもたち

にスポーツの楽しさと夢に向かって努力

することの大切さを伝えていくというこ

とです。新年度の具体的なスケジュール、

回数とか、決まっておりましたら、教えて

いただきたい。 

 ７点目です。同じく４０ページ、体育施

設維持管理事業です。新年度におきまして

は、鳥飼体育館の第１体育室の照明灯をＬ

ＥＤ化ということで実施していただきま

す。この節電効果、どのように見込んでお

られるのか、お聞かせいただきたい。 

 ８番目、同じく４０ページ、温水プール

管理事業です。修繕料７，７１３万２，０

００円を計上しており、温水プールに太陽

光発電設備を設置しますということです。

これも効果について、お聞かせいただきた

い。例えば、自然災害が発生しライフライ

ンが止まってしまった。電気、ガス等止ま

ってしまったとき、自力で温水プール運営

できるぐらいの発電量があるのかどうか、

お聞かせいただきたい。 

 ９番目、４２ページです。地域福祉計画

推進事業で、コミュニティソーシャルワー

カー設置委託料１，４６０万円を計上いた

だいております。その内容について、お聞

かせいただきたい。 

 同じく４２ページ、１０番目です。地域

福祉活動拠点管理事業で、修繕料４９８万

７，０００円を計上していただいておりま

す。修繕内容についてお聞かせいただきた

い。 

 次に、１１番目、４４ページです。生活

困窮者自立支援事業、生活困窮者等の自立

支援に向けた職業適性検査の受験定員を

拡大されます。中身について、お聞かせい

ただきたい。 

 １２番目、４６ページです。条例も出て

おります。敬老事業について、触れさせて

いただきます。代表質問でも触れさせてい

ただきました。公明党といたしまして、新

年度には敬老祝い金が長寿祝い品へと見
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直され、１００歳以上は、まだ、祝い金で

残っていくということで認識をしており

ます。見直しの中身、内容について、お聞

かせいただきたい。 

 １３番目になります。これも代表質問等

で触れさせていただきました。ひとり暮ら

し高齢者等安全対策事業の中の緊急通報

装置設置委託料です。代表質問では要望で

終わっておりました。例えば、現在、携帯

型緊急通報装置、大阪市が貸与されている

分では、携帯電話のように通話ができる機

能がオプションをつければできます。摂津

市が新年度から導入される緊急通報装置

も、その機器と同じような形なのかどうか、

お聞かせいただきたい。 

 １４番目、５０ページです。ひとり暮ら

し障害者等安全対策事業、これも緊急通報

装置設置委託料でございます。高齢介護課

でも携帯型緊急通報装置を導入されます

ので、障害福祉課でも携帯型緊急通報装置

になっていくのか、予算を組んでおられる

かどうか、お聞かせいただきたい。 

 １５番目、同じく５０ページ、障害福祉

計画策定事業でございます。摂津市の障害

者の福祉施策の土台ともなる新年度は、摂

津市障害者施策に関する長期行動計画第

４次の中間見直しが行われます。そして、

第７期摂津市障害福祉計画及び第３期摂

津市障害児童福祉計画を策定されます。第

６期、そして第２期から、どのように、基

本的な考え方、施策の行動目標、成果目標

などシフトしていくのか、御答弁いただき

たい。 

 １６番目、６２ページです。健都推進事

業です。これも代表質問で触れさせていた

だきました。健都ヘルスサポーターの取組

についてです。昨年の３月から吹田市と共

に取組を進めてこられまして、登録者は１，

０００名を超えたという御答弁をいただ

いておりました。 

 吹田市と摂津市の皆さんで１，０００名

と認識をしているんです。新年度も多くの

方、僕も登録しています。現在２５０ポイ

ント、低いですけど、登録させていただい

て、いろいろ見させてもらっています。多

くの方が登録していただくことは、非常に

大事だと思います。新年度の目標などを教

えていただきたい。 

 １７番目、同じく６２ページです。これ

は要望とさせていただきます。健都イノベ

ーションパーク企業立地推進事業です。こ

れも代表質問で触れさせていただきまし

た。いよいよ国立健康栄養研究所が健都イ

ノベーションパークに移転し、この３月２

６日には開所式の記念式典が開催されま

す。 

 国立健康栄養研究所には、摂津市からも

栄養士、保健師が派遣されると認識をして

おります。まずは、子どもたちの現在も栄

養バランスの取れた給食を提供していた

だいておりますけども、せっかくなのでし

っかりと連携を取っていただいて、子ども

たちの健康、栄養に反映するよう、そして、

市民の皆さんへしっかりと健康、栄養が反

映するよう取り組んでいただきたい。中学

校も令和８年からセンター方式で給食が

始まりますので、どうかよろしくお願いし

ます。 

 次に１８番目、６４ページです。救急医

療体制整備事業の夜間休日応急診療所負

担金、三島救命救急センター負担金を計上

していただいております。昨年の７月だっ

たと思います、三島救命救急センターがオ

ープンといいますか、開設されたと思いま

す。 

 また、この３月２５日に高槻島本夜間休
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日応急診療所の開所式があります。摂津市

としましても、非常に大きなことだと思い

ます。直接市民の方が、そこの病院へ行か

れることは、あんまりないかもしれません

けども、周知をしていく、ホームページで

も周知していただいておりますけども、新

たにオープンされたことを周知していか

なあかんと思うんです。その点、お聞かせ

いただきたい。 

 １９番目、同じく６４ページ、がん検診

事業です。がん検診の受診率向上の取組に

つきましては、例えば令和４年度には新た

に別府コミュニティセンターにおいて、胃

がん、大腸がんの出張型バス検診を実施し

ていただきました。 

 そして、茨木の病院では乳がん検診、子

宮がん検診も実施できるように、一つ一つ

努力していただきましたことに高く評価

をするところでございます。安威川以南の

取組も含めて、新年度のがん検診の受診率

向上に向けた取組について、お聞かせいた

だきたい。 

 ２０番目、同じく６４ページ、感染症予

防事業です。新型コロナワクチンが、この

５月８日には５類に移行する方針という

ことでありました。４月以降の接種につい

ても、厚生労働省が無料での接種を令和６

年３月まで継続して、重症化リスクの高い

人などは、この５月、９月の年２回接種を

行うほか、重症化リスクの高くない人も９

月から接種を行うという方針が出されま

した。これが現実になりますと、新たに補

正予算を組まれて実施されていくと思い

ます。例えば医師会の皆さん、関係機関の

皆さんとの実施になりますと、連携体制等

も含め、御答弁をいただきたい。 

 ２１番目、同じく６４ページ、まちごと

フィットネスヘルシータウン事業です。健

幸マイレージの中身をお聞かせいただき

たい。 

 今までの実績と新年度の目標、健幸マイ

レージ、私も、携帯電話で登録させていた

だいて実施しております。新年度の目標に

ついて、お聞かせいただきたい。 

 それから、２２番目、温暖化対策事業で

す。７０ページの省エネ住宅支援補助金に

ついてです。住宅への太陽光発電設備や家

庭用燃料電池システム等の設置費用の補

助です。公明党といたしまして、そして私

自身も、以前にも提案させていただき、今

回実施していただくということで、高く評

価をするところでございます。新年度の具

体的な、設置費用の助成の取組について、

何台ぐらい見込んでおられるのか等含め、

スケジュール等々、お聞かせいただきたい。 

 ２３番目、同じく７０ページ、葬儀会館

管理運営事業の葬儀会館立体駐車場解体

工事についてです。１回目に、解体スケジ

ュール等、お聞かせいただきたい。 

 同じく７０ページ、２４番です。墓地管

理事業の修繕料８１２万４，０００円それ

から、ブロック塀の修繕に係る委託料、組

んでいただいております。中身について、

お聞かせいただきたい。 

 次、２５番、７２ページになります。ご

み減量推進事業、新たに、この４月から茨

木市で摂津市のごみを焼却していただく

ということで、ごみ分別ガイドブックを全

戸配布していただいています。ごみの出し

方、市民の方から変わるんやろうというて、

分別の方法を教えてほしいと電話があり、

これを持っていきますとちゃんと家に届

いているんです。本当に詳しく作っていた

だいているんですけども、何が欲しいか分

かりまして、何曜日に何を出したらいいか、

冷蔵庫にマグネットでひっつけとく、簡易
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版やと思います。 

 実際、これ分かりやすく、ごみ分別ガイ

ドブック作っていただいています。この簡

易版も作っていただいていると認識する

んですけども、お聞かせいただきたい。 

 ２６番目、ごみ収集処理事業です。広域

処理施設負担金、１億７，８００万円。そ

れから、広域処理運営費負担金が５億９，

８００万円で、計上していただいておりま

す。この二つが、これから負担金として茨

木市へお支払いいただくと思っておるん

です。令和４年度の補正予算４３ページに

減額補正で２億８，０８３万１，０００円

が計上されています。その関係で、認識し

ているのは、協議会のときでもお話いただ

いていたかもしれませんけども、施設を建

設され、その分と思うんですけれども、お

聞かせいただきたい。 

 広域処理運営費負担金は、市民の方がご

みの減量に協力していただいて、ごみの量

が減っていくのか、その辺も含めてお聞か

せいただきたい。 

 ２７番目、７４ページの環境センター維

持管理事業についてです。この事業の予算

の中身を見ておりますと、光熱水費が６，

４８０万３，０００円計上されており、環

境センター閉鎖工事、炉の閉鎖に１億１，

８８１万９，０００円が計上されています。

市民目線から見ますと、閉まって解体する

のに、これだけの大きい予算がかかってく

るんだ、何でかと私も思いました。 

 茨木市で広域で摂津市のごみ燃やして

もらいますけども、まだ、環境センターは

開いたまま、急には引っ越しできひんし、

パッカー車は近畿道の下に移動する、職員

の方は庁舎内へ引っ越しします。急にはで

きひんから徐々にやっていくんだから、光

熱費もいるんだよ。そして、炉の閉鎖は、

こんだけの予算がかかってくるんですよ

というところをお知らせいただきたい。 

 ２８番目、７８ページ中小企業育成事業

です。これも代表質問で公明党として触れ

させていただいたんです。ビジネスサポー

トセンターの情報発信として、代表質問で

答弁いただいたのは、摂津市のホームペー

ジとビジネスサポートセンターのホーム

ページ、リンクしているんですという答弁

をいただいていました。 

 私としては、「産業のまち摂津」という

ぐらいでありますので、摂津市のホームペ

ージのトップページのピックアップのと

ころ、例えば、産業振興という窓口を設け

ていただいて、そこをクリックすれば、今

やったら、組織から産業振興に入って、何

回かクリックしないと、ビジネスサポート

センターにたどり着かないんです。ほかに

方法があったら教えてほしいんですけど

も、たどり着かない。 

 トップページのピックアップに産業振

興、何か大きい枠組み摂津市のね。あれば

そこをクリックすると、摂津優品（せっつ

すぐれもん）とか、優技（すぐれわざ）の

取組であったり、ビジネスサポートセンタ

ーの取組であったり、摂津市は産業のまち、

こんなことをしているんですよというこ

とをホームページを通じて、発信していく

ことが本当に大事なことやと思うんです。

考えについて、お聞かせいただきたい。 

 最後になります。２９番目、８０ページ、

消費生活相談事業です。新年度は２９万７，

０００円を計上して、特殊詐欺被害の未然

防止に向けて、啓発マグネットを配布しま

すということです。非常に大事な取組だと

思いますけども、具体的な中身について、

どのようなマグネットなのか、配布対象は

どのようにされるのかなど、お聞かせいた
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だきたい。 

 以上です。 

○香川良平委員長 それでは、答弁求めま

す。 

 丹羽次長。 

○丹羽生活環境部次長 それでは、自治振

興課に関わりますご質問につきまして、質

問番号に沿って御答弁させていただきま

す。 

 質問番号１番でございます。予算概要２

０ページ、国際交流事業に関連して、外国

人市民の方への取組についてお答えさせ

ていただきます。 

 現在、在留外国人の方の人数は、令和５

年２月２日現在１，６８７人となってござ

います。 

 ５年前の平成３０年３月３１日は１，２

９３人と比べますと、３９４人増加してお

ります。外国人市民の方へ対する取組とい

たしましては、令和４年度から外国人市民

相談に関する業務を国際交流協会に委託

して実施をしているところでございます。

令和５年２月現在で２０件の相談を受け

させていただいております。 

 また、人事課と連携させていただきまし

て、令和３年３月に策定いたしました、外

国人市民への分かりやすい情報提供ガイ

ドラインを参考に、職員研修も継続して実

施しているところでございます。 

 今後も国際交流協会と協働しながら相

談内容等からも外国人市民の方のニーズ

を分析し、取組の充実を目指していきたい

と思っております。 

 続きまして、質問番号３番でございます。

予算概要２６ページ、正雀市民ルーム管理

事業に関連しての修繕工事等の内容につ

いてお答えさせていただきます。 

 予算額９９６万５，０００円のうち３０

万円につきましては、例年どおり緊急修繕

に備えた予算となってございます。残りの

９６６万５，０００円については、正雀市

民ルームの空調設備の修繕を考えており

ます。本施設の空調設備につきましては、

設置から２７年が経過し、老朽化が進んで

おります。既に故障のため、利用者の方に

ご迷惑かけることもございました。今回は

過去に故障の発生している部屋を優先し、

具体的には第１会議室、和室、大会議室の

空調設備の修繕を行っていくものでござ

います。 

 続きまして、質問番号４番、予算概要２

８ページ、コミュニティプラザの工事の内

容についてのご質問にお答えさせていた

だきます。工事の内容といたしましては、

大きく２点ございます。 

 １点目は、外壁目地シーリングの打ち替

え。もう１点、２点目が外壁撥水剤の塗り

替えでございます。 

 １点目の外壁目地シーリング工事につ

きましては、建物の外側ボード間のつなぎ

目や外壁とサッシの隙間など、動きの多い

目地などは隙間に高度の防水性、機密性を

確保することを目的にした工事でござい

ます。 

 コミュニティプラザは開設後１３年に

なります。シーリング剤も耐用年数は１０

年程度となっており、太陽の紫外線の影響

を受けて、ひび割れ、肉やせ、剥離などの

劣化が確認されたために、工事を実施させ

ていただきます。 

 ２点目の外壁撥水剤塗替えにつきまし

ても、点検の結果、劣化している箇所が認

められたため、今回工事を行うものでござ

います。いずれの工事につきましても、足

場を組む必要がございまして、その経費面、

コミュニティプラザの利用者への影響も
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考慮し、今回併せて工事を実施することと

しております。 

 続きまして、質問番号５番でございます。

予算概要２８ページ、市民活動支援事業に

関連して、市民活動情報共有サイトの内容

について、お答えさせていただきます。 

 市民公益活動団体の活性化を図ること

を目的に市内イベントの情報を共有する

システムを構築し、協働のネットワークづ

くりを支援してまいります。 

 具体的には、市民公益活動団体の活動を

分かりやすく情報提供をし、市民の方々が

市民公益活動に参加する機会を増やして

まいります。 

 さらに、摂津市商工会と連携し、企業と

市民公益活動との協働を創出することも

視野に入れて構築してまいりたいと考え

ております。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 次に答弁を求めます。 

 妹尾課長。 

○妹尾文化スポーツ課長 アスリートス

ポーツ教室のご質問にお答えいたします。 

 このアスリートスポーツ教室につきま

しては、令和５年度は陸上競技の選手をお

招きして、走り方教室を実施する予定とし

ております。走るという動作は、あらゆる

スポーツにおいて、基礎となるものでござ

いますので、陸上競技をしている方だけで

なく、幅広い方々に関心を持っていただけ

るものと期待をしております。 

 具体的な時期ですとか、講師の候補につ

いては、現在、調整をしているところでご

ざいます。 

 続きまして、照明器具借上料についてで

ございます。こちらは、鳥飼体育館の第一

体育室の照明を現在の水銀灯からＬＥＤ

に更新するものでございます。この効果と

いたしましては、まず、電気代の試算でご

ざいますけれども、年間で約９０万円ほど

削減できると考えております。 

 これは、当然ながらＣＯ²削減にも寄与

するものでございますけれども、そのほか

にも、現在の水銀灯と比べてＬＥＤは長寿

命でございますので、これまで水銀灯が切

れた際には、ローリングタワーを組んで交

換していた費用も削減されるなど、様々な

効果が見込まれます。 

 それから、温水プールの屋上防水と、あ

と太陽光パネルの件でございます。こちら

は温水プールの屋上防水の劣化が進んで

おりまして、こちらは、修繕するのに合わ

せまして、太陽光パネルを設置するもので

ございます。 

 この太陽光パネルの性能、効果でござい

ますけれども、年間で、性能といたしまし

ては時間当たり１０キロワットアワー程

度の発電性能のものを予定しております。 

 こちらは、年間で約１万２，６００キロ

ワットほど発電が見込まれておりまして、

こちらＣＯ²換算いたしますと、削減が４．

４トン程度と考えております。 

 災害時ということでございますけれど

も、この温水プールは、災害時の避難所に

はなってございませんので、蓄電池等は備

えてはおらないんですけれども、発電をし

たものをそのまま施設の電力を賄えると

いうことで、考えております。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 浅尾課長。 

○浅尾保健福祉課長 それでは、保健福祉

課にかかりますご質問に答弁をさせてい

ただきます。 

 ９番目のご質問でございますけれども、

コミュニティソーシャルワーカー設置委

託料の内容についてというお問いでござ
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いました。この委託料につきましては、こ

れまで社会福祉協議会補助事業の中で運

用してきたものを、市との連携の強化を図

ると、この意味合いから委託事業とし、併

せて地域福祉計画推進事業として外出し

したものでございます。 

 内容につきましては、コミュニティソー

シャルワーカー常勤職員１名、非常勤職員

２名の配置に係る人件費が主な内容とな

ってございます。 

 １０番目のご質問でございます。地域福

祉活動拠点管理事業の修繕料の内容との

問いでございました。この内容につきまし

ては、さわやか広場鳥飼及びあいあいホー

ル別府について、老朽化に伴い改修工事を

実施する予定といたしております。 

 さわやか広場鳥飼におきましては、玄関

ポーチ及び外壁塗装を実施いたします。ま

た、あいあいホール別府におきましては、

安全対策の視点も踏まえて、ブロック塀の

撤去を行い、フェンスの設置を行う予定と

しております。 

 いずれにつきましても、資産活用課の優

先度判定、助言のもと、改修を行うものと

いたしております。 

○香川良平委員長 浅尾課長。 

 １６番、健都ヘルスサポーター。 

○浅尾保健福祉課長 １６番の健都ヘル

スサポーターの問いでございます。 

 ご質問にもございました、昨年３月に始

まりました、健都ヘルスサポーター制度は、

健康づくりに関する企業や新製品、新技術

の開発を実現するため、サポーターが試作

品等を利用したり、それに対する意見を提

案したりすることができるものでござい

ます。 

 令和４年度につきましては、実証事業を

４回実施し、会員数も現状として１，００

０人を上回っている状況でございまして、

次年度につきましても引き続き実証事業

の実施、イベントの実施などを通じまして、

少なくとも今年度と同数程度のサポータ

ー獲得につなげてまいりたいと考えてい

るところでございます。 

 それから、１８番目のご質問でございま

す。高槻島本夜間休日応急診療所の移転の

周知のお問いでございました。この夜間休

日応急診療所につきましては、令和５年４

月１日より、これまでの三島救急救命セン

ターからＪＲ高槻駅前の八丁西町へと移

転をいたします。 

 市民周知につきましては、広報せっつや

市ホームページに掲載するとともに、市役

所庁舎及び保健センターにポスターの掲

示を行っているところでございます。 

 移転に当たりまして、３月２７日から３

月３１日までの５日間につきましては、休

診となりますことから、ご注意いただくよ

う、併せて周知を行っているところでござ

います。 

 それから、１９番目のご質問でございま

す。がん検診のお問いでございました。ご

質問にもございましたとおり、出張型のが

ん検診につきまして、今年度は既存の２か

所に加えまして、受診率向上が見込まれる

地域において、胃がん、大腸がんのバス検

診を実施し、新たに４５人が受検をされま

した。次年度においても引き続きバス検診

の実施に取り組んでまいります。 

 また、特定健診等との同時実施も今年度

がん検診、特定健診の同時実施できる機関

の選定ですとか、市民にとって混乱のない

受付方法など、課題を明確にし、関係各課、

また関係機関とも協議を重ねてまいりま

したが、今後も引き続き実施に向けた検討

を継続してまいりたいと考えているとこ
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ろでございます。 

 それから、２０番目のご質問でございま

す。新型コロナワクチンのお問いでござい

ました。ご紹介のとおり、令和５年４月１

日以降につきましても、新型コロナワクチ

ン接種を実施する方針が国から示されて

おりまして、対象者、実施時期、実施方法

などの具体的な内容も含めて、令和５年３

月上旬に決定するとしておりました。この

ことから、タイミングとして当初予算への

計上ができていない状況にはなっており

ますけれども、先日、３月７日に国より令

和５年度についても正式に接種の実施が

決定されたところでございまして、令和５

年度の予算措置について、現在、財政部局

と調整を行っておるところでございます。 

 実施することにつきましては、これまで

同様に医師会、また、市内医療機関のご協

力のもと接種を進めていきたいと考えて

おりまして、引き続き医師会との必要な情

報提供、綿密な連携を図りながら取り組ん

でまいりたいと考えているところでござ

います。 

 ２１番目のご質問でございます。健幸マ

イレージの問いでございました。健幸マイ

レージの登録者につきましては、令和４年

度当初に約３，０００名が登録をされてご

ざいました。 

 今年度には、ポイント付与事業の追加見

直しを行い、事業参加への啓発を行うとと

もに、登録のみでデータ更新のない方に継

続への勧奨はがきの送付を行いました。 

 新年度のお問いでございますけれども、

登録者数として令和３年度には４５０人

増ということで結果も出ておりましたけ

れども、一方で継続されるかどうか、こう

いった視点も大事であるというふうには

考えております。 

 新年度の取組としては、さらにポイント

付与事業の追加検討、事業参加への啓発を

行うほか、新規加入や継続支援につながる

促進策についても検討してまいりたいと

考えているところでございます。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 木下部参事。 

○木下保健福祉部参事 

 質問番号の１１番、職業適性検査の実施

についてお答えいたします。 

 生活困窮や生活保護の支援を行う中で

は、経済的な安定が重要であることから、

必要状況に応じまして、就労支援を行って

きております。 

 支援に当たりましては、対象者の方のこ

れまでの職歴などのほかに、得意なこと、

苦手なことなどを勘案した求職活動とす

ることが重要であるため、職業適性検査も

活用してまいりました。 

 これまでは、専門機関に依頼して実施し

てきておりましたけれども、本市での割当

てが年間３件程度とされておりましたた

めに、多くの方に受検していただくことが

困難でありました。 

 令和５年度におきましては、生活支援課

の就労支援員が検査を実施いたしまして、

その結果のデータを検査機関に送りまし

て、電算処理をしていただいて、判定をし

ていくということを考えております。 

 検査用紙などの消耗品と電算処理にか

かります手数料の予算を今回計上させて

いただくものでございます。 

 これによりまして、当初予算では１５件

の増ということで考えているところでご

ざいます。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 細井参事。 

○細井高齢介護課参事 高齢介護課に係
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る２点のご質問でございます。 

 まず１２番目、敬老金から長寿祝品につ

いてでございます。敬老事業は長寿の節目

を迎えた高齢者を祝福するとともに、高齢

者の福祉を増進することを目的にしてお

り、これまで敬老金につきましては、７７

歳８，０００円、８８歳１万５，０００円、

９９歳３万円、１００歳以上の方に５万円

を現金支給してまいりました。 

 また、長寿祝品につきましては、９０歳

及び１００歳を迎えられる方、男女それぞ

れの市内最高齢の方に記念品を贈呈して

きたものでございます。 

 今回の見直しにつきましては、長寿を祝

うという制度の趣旨をそのままに、これま

での敬老金制度と長寿訪問事業を統合し、

対象者及び贈呈手法の再構築により、８８

歳、９９歳及び１００歳以上の方に長寿を

祝福する上で、記念として形に残る祝品と

させていただくものでございます。 

 これにより、敬老金における７７歳につ

きましては、男女共に平均年齢が８０歳を

超えているという現状を踏まえて廃止、祝

金につきましても８８歳を祝品の対象と

したことで、９０歳につきましても対象外

とさせていただいたものでございます。 

 内容につきまして、８８歳、９９歳の方

に贈呈する祝い品は、摂津優品（すぐれも

ん）など、摂津市に関連するものをできる

限り選定したいと考えており、８８歳は７，

０００円相当、９９歳は１万円相当の祝品

を選定する予定としております。 

 １００歳以上の方につきましては、１０

０歳到達以降は毎年贈呈される点、及び日

常生活の状況がそれぞれ異なる点という

のを考慮いたしまして、幅広い分野からお

選びいただける５万円相当のカタログギ

フトを予定しております。 

 続きまして１３番目、緊急通報装置につ

いてでございます。大阪市の緊急通報シス

テム事業におきまして、自己負担によりご

家族との通話などが可能なオプション機

能が設定されていることは承知しており

ます。本市での新たな携帯型機器の導入に

つきましては、現時点ではご家族やご友人

等との通話利用は予定していないものの、

特殊詐欺被害防止の観点から、固定電話か

らの切替えについて、新制度の運用を確認

しつつ、先進自治体の状況も確認しながら、

効果的な取組につなげていけるよう研究

してまいりたいと考えております。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 飯野課長。 

○飯野障害福祉課長 それでは、障害福祉

課に関わります２点のご質問にお答えい

たします。 

 まず、質問番号１４、緊急通報装置に関

するご質問でございます。障害福祉課にお

いて実施しております、緊急通報装置の設

置事業につきましては、ひとり暮らしや家

族の介護を常時受けることのできない重

度身体障害者及び知的障害者を対象とし

たサービスでございますが、ひとり暮らし

の高齢者に対するものと同じ摂津市緊急

通報装置設置事業運営要綱により運営し

ております。 

 障害者につきましても、高齢者同様にご

利用いただけるよう、携帯型緊急通報装置

分として、２０人分の予算を計上しており

ます。 

 続きまして、質問１５、障害福祉計画等

の策定に関するご質問でございます。第７

期障害福祉計画及び第３期障害児福祉計

画に盛り込む施策や目標につきましては、

現行の計画の進捗状況も検証しながら検

討していくことになります。 
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 現行の計画を策定いたしました３年前

の流れを参考にいたしますと、まず５月頃

に国から通知される障害福祉サービス等

及び障害児通所支援等の円滑な実施を確

保するための基本的な指針により大きな

方向性が定められます。 

 その後、大阪府のヒアリングを経て１０

月頃に大阪府の基本的な考え方が示され、

本市の施策や目標を詰めていくことにな

ります。その間に障害者へのアンケート及

び障害福祉サービス事業所や当事者団体

のアンケートやヒアリングを行い、障害者

の現状、ニーズ、ご意見を把握するととも

に、施策立案の参考にしたいと考えており

ます。 

 また、障害者施策推進協議会及び障害者

地域自立支援協議会を５回程度開催し、

様々な見地からご意見を頂きながら、議論

を深めてまいりたいと考えております。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 菰原課長。 

○菰原環境生活課長 それでは、環境生活

課に関わります２２番目の省エネ住宅支

援補助金に関するご質問にお答えいたし

ます。 

 この補助制度は、温室効果ガスが市内排

出量全体の約２割を占める家庭部門での

削減を図るため、市民向けに太陽光発電シ

ステム、家庭用蓄電システム、家庭用燃料

電池システムの導入に際しての補助を行

うものでございます。 

 補助額はそれぞれ最大の補助額として、

太陽光発電システムについては１０万円、

家庭用蓄電システムについては５万円、家

庭用燃料電池システムについては５万円

とし、令和５年４月１日以降に対象システ

ムを設置、または購入した方を対象に総額

５０世帯分を見込み予算計上している次

第でございます。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 森口課長。 

○森口市民課長 それでは、市民課に関わ

ります二つのご質問にお答えさせていた

だきます。 

 まず、質問番号２３番、立体駐車場の解

体スケジュールでございます。令和５年度

の１年間で実施設計と解体工事を実施す

る予定としております。まずは、５月から

６月にかけて、実施設計の入札執行、契約

締結を行い、上半期中には実施設計を終え

て、その後下半期の早い段階で解体工事の

入札を行いたいと考えております。 

 全体として、スケジュールにそこまで余

裕があるわけではございませんので、入札

業務を担当する財政課と綿密に連携しな

がら、スムーズな事務執行を図れるように

取り組んでいきたいと考えております。 

 今回は、何かを建てるわけではなく、解

体することがメインとなるため、工期だけ

に限れば３か月程度あれば十分実施が可

能となります。 

 続きまして、質問番号２４番、一津屋西

墓地のブロック塀についてでございます。

まず、修繕料が８１２万４，０００円ござ

いますが、そのうちの８０７万４，０００

円がブロック塀の修繕にかかる費用とな

ります。設計費と管理費は、それぞれそれ

に付随するものとなります。 

 今年度、改めて市営墓地のブロック塀を

点検したところ、一津屋西墓地の市道に面

したブロック塀が高さ制限を超過してい

ることが判明いたしました。ブロック自体

は１０段積みで、高さ２メートルの制限内

ではありますが、市道が坂道となっており

まして、基礎部分も含めると最大２．８メ

ートルほどになります。 
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 大阪北部地震前の平成２２年度に老朽

化に伴うブロック塀全面改修工事を実施

しており、その当時の写真を見る限り、ブ

ロック内に鉄筋が入っていることは確認

をしております。今すぐ倒壊する危険性は

ございませんが、高さ制限を超えているた

め、令和５年度当初予算に計上した次第で

あります。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 安田部参事。 

○安田生活環境部参事 それでは、環境業

務課３点のご質問のうち質問番号２５番、

２６番、私からお答えさせていただきます。 

 まず質問番号２５番、ごみ収集処理事業

のごみ分別ガイドブックの簡易版の作成

についてでございます。今回のごみ分別変

更等に伴いまして、分別する品目や収集日

程などを記載した保存版のごみ分別ガイ

ドブックを作成させていただきまして、１

月末に全戸配布するとともに、ホームペー

ジにもアップさせていただいたところで

ございます。 

 お問いの簡易版についてでございます

が、現在作成段階で年度内に完成を予定と

しております。 

 配布につきましては、保存版を全戸配布

させていただいていますことから、完成後、

公共施設などに置かせていただくととも

に、ホームページなどにもアップし、ご家

庭からもプリントアウトできるように行

ってまいりたいと考えております。 

 続きまして、質問番号２６番、ごみ収集

処理事業についてのお問いでございます。 

 広域処理施設負担金及び広域処理運営

費負担金についてでございますが、今回、

予算計上させていただいております負担

金については、茨木市の環境衛生センター

の長寿命化整備にかかる費用に要する経

費である広域処理施設負担金と、令和５年

度からのごみの焼却業務であります、廃棄

物の処分に要する経費である、広域処理運

営費負担金の二つの負担金となっており

ます。 

 １点目の広域処理施設負担金の令和４

年度の減額補正との関係でございますが、

茨木市の長寿命化整備工事が、令和２年度

から令和４年度の予定で行われておりま

して、本来、令和４年度内に完成する予定

でございましたが、一部工期が延長となっ

たことで、令和４年度分を減額し、令和５

年度工事分を新たに計上させていただい

たものでございます。そのため、令和５年

度を持って施設負担金は終了となる予定

でございます。 

 次に、広域処理運営費負担金でございま

すが、こちらは今後の焼却に要する費用で

負担の算定に当たって均等割３３％、ごみ

量割を６７％としております。そのため、

茨木市と本市のごみ量により負担金の増

減が生じる仕組みとなっております。 

 いわゆる今後､ごみ量を減らしていくこ

とで、負担金の抑制につながってくると考

えております。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 三浦環境センター長。 

○三浦環境センター長 それでは、質問番

号２７番、環境センター維持管理事業にか

かる光熱水費のご質問にお答えいたしま

す。 

 光熱水費でございますが、令和５年３月

末まで受け入れたごみの焼却及び万が一

広域処理が遅れた場合、一定期間ごみ焼却

を継続するための光熱水費として約３，４

８０万円を計上しているほか、焼却業務終

了後にきましても、環境センター事務所棟

をごみ収集拠点として引き続き利用する
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ため、必要となる光熱水費、約３，０００

万円を計上したものでございます。 

 また、焼却施設の閉鎖工事の内容でござ

いますが、ごみピットや灰ピット、排水処

理汚水槽の洗浄清掃、焼却炉内やバグフィ

ルター内の灰の清掃やフィルターの撤去、

煙道、煙突の閉止など、本体工事で約１億

４００万円、残った薬品や閉鎖工事で排出

された廃棄物の処分に約１，０００万円、

その他、廃棄物の運搬等に約５００万円を

計上しております。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 鈴木課長。 

○鈴木産業振興課長 それでは、産業振興

課に係りますご質問にお答えさせていた

だきます。 

 まず、質問番号２８番の産業振興に係り

ますホームページでの情報発信について

のご質問にお答えさせていただきます。 

 市のホームページには、膨大な量の情報

が掲載されておりますため、情報をうまく

伝えることができていないことは、課題と

捉えており、分かりやすいホームページと

なるよう工夫をしながら、ページの更新を

行っております。 

 委員からご提案いただいたとおり、トッ

プページから直接産業振興の情報に行く

ことができれば、情報周知力も格段に向上

いたしますので、ページを管理しておりま

す広報課と調整を図りたいと考えおりま

す。 

 続きまして、質問番号２９番、消費生活

相談事業におけるマグネットシートの配

布に係る具体的内容について、ご説明いた

します。 

 このマグネットシートですけれども、サ

イズ的には横が１１センチ、縦が６．５セ

ンチと、カードサイズの一回り大きいぐら

いのサイズを考えております。こちらを２，

０００個作成させていただきまして、その

うち１，２００個はひとり暮らし登録をさ

れている高齢者に民生委員からお配りい

ただこうと考えております。 

 残りの８００個につきましては、消費者

安全確保地域協議会の構成員から、イベン

トや窓口等で今まで啓発できていない層

に配布をしていただくようなことを考え

ております。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 答弁終わりました。２

回目お願いいたします。 

 南野委員。 

○南野直司委員 御答弁ありがとうござ

います。 

 １点目の国際交流協会との連携で外国

人の方への優しい取組について、次長から

御答弁をいただきました。職員の皆さん向

けの外国人市民の方への分かりやすい情

報提供ガイドラインがございます。これを

基にしっかりと分かりやすい取組をして

いただきたい。 

 例えば、封筒で案内を送る場合に漢字に

ルビを打っていただく。あるいは、庁舎の

サイン、例えば市民課、国民年金課のとこ

ろのサインにもルビをふっていただく

等々です。 

 そして、自然災害の発生時への対応、い

ろいろ防災危機管理課でホームページに

アップしていただいておりますけども、先

ほど言いました、分かりやすいごみの出し

方等の、ルビのふり方、そういった角度で

全ての面において分かりやすい配慮を新

年度もしていただきますよう、よろしくお

願いいたします。要望としておきます。 

 ３番目、正雀市民ルーム管理事業の修繕

料について、空調設備の修繕をしていく、
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御答弁いただきました。分かりました、あ

りがとうございます。 

 次に、４番目、コミュニティプラザの外

壁修繕です。大変大きな足場も組んで工事

ということです。コミュニティプラザを利

用しながらの作業になってくると思いま

す。その辺り、利用者への配慮等含め、２

回目御答弁いただきたい。 

 ５番目の市民活動支援の中での市民公

益活動団体等のイベント情報を掲載する

ウェブサイトの具体的な中身について、御

答弁をいただきました。これも、摂津市の

ホームページから分かりやすくクリック

できる形に持っていっていただきたい。大

事なことだと思いますので、よろしくお願

いをいたします。要望としておきます。 

 ６番目、スポーツ振興事業です。トップ

アスリート招聘、子どもたちを対象とした

スポーツ教室で陸上を考えていると課長

から御答弁いただきました。 

 非常に毎回、アスリートの方来ていただ

いて、子どもたちも本当に楽しそうに教室

に参加されている姿、本当にすばらしいと

思います。どうか新年度も、多くの子ども

たちが参加できるように周知のほう、よろ

しくお願いいたします。要望とさせていた

だきます。 

 ７番目、鳥飼体育館のＬＥＤ化の効果で

す。年間９０万円の効果があると課長から

御答弁いただきました。分かりました。体

育施設維持管理事業で、鳥飼体育館には空

調設備、設置していただきました。皆さん

喜んでいただいております。新たに、新年

度、熱中症対策として、正雀及び味生体育

館にエアコンを設置していただきます。こ

の使用料について、夏季の期間だけプラス

されるのか等含め、２回目でお聞かせいた

だきたい。 

 ８番目、温水プールの太陽光発電設備に

ついて、御答弁いただきました。年間で１

万２，６００ワット、発電するということ

で、災害時のことは考えてないということ

でありました。 

 温水プールは、摂津市公共施設等総合管

理計画の中でも、築４２年も経っている。

例えば、市民目線で、温水プールと市営三

島住宅の間に空地があるわけで、そんな広

くないですけど、そこに建て替えたほうが

年間の修繕料が削減されていくんじゃな

いかと考えてしまうんです。この温水プー

ルというのが第２種中高層住宅専用地域

の制限を受けて、大阪府の許可がないと建

て替えとかできないという認識はしてい

るんです。建て替えのニーズが、温水プー

ルはすごく高いから、なくなってしまうの

は大変なことになってしまいます。これだ

けの予算、今回、新年度つけて、太陽光発

電設置される予定ですから、建て替えなん

かの考えなんかあったのかどうか、お聞か

せいただきたい。 

 ９番目、地域福祉計画推進事業、コミュ

ニティソーシャルワーカーの設置、分かり

ました。ありがとうございます。 

 １０番目の地域福祉活動拠点管理事業

の中の修繕料、さわやか広場鳥飼と、別府

のあいあいホール、それを修繕するという

ことで分かりました。ありがとうございま

す。 

 １１番目、生活困窮者等の自立支援に向

けた職業適正検査の受検定員の拡大につ

いて、課長から御答弁いただきまして、分

かりました。 

 もう一つ、同じ事業の中で、初めてだと

思いますけども、生活困窮者や生活保護受

給者等を対象に専門の弁護士、いわゆる法

律相談を実施していく取組を初めてされ
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ると思います。自治振興課でされている弁

護士相談でありますと、３０分相談だけで、

次は関係機関にご相談してくださいとな

ります。例えば最後まで、相談していただ

けるかどうかです。最後の解決まで、見て

いただけるのかどうか、その辺、お聞かせ

いただきたい。 

 １２番目、敬老事業の敬老祝い金から長

寿祝い品へとの見直しの中身について、詳

しく御答弁をいただきました。ありがとう

ございます。 

 敬老祝い金につきましては、昔は民生児

童委員が手渡しで、非常に摂津市に引っ越

ししてこられた高齢者の方が、何てすばら

しい制度が摂津市にあるんだということ

で、感動されていたお話がありました。お

金を扱うのがちょっとということで、振り

込みになったわけであります。 

 その中で、今回、カタログのギフトを考

えているんだということであります。私自

身はやっぱりこの手渡しの魅力というの

が、何よりも、地域コミュニティにとって

大事なことだと、これを郵送で、考えてお

られることは、あれですけども、その辺、

どういうふうに考えておられるのか、手渡

しなのか郵送なのかとか、御答弁をいただ

きたい。 

 １３番目の緊急通報装置につきまして

は、今のところはオプションで、そのよう

なことは考えてないんだということであ

ります。やはり特殊詐欺による、振込詐欺

等に遭わないためにも、固定電話があるか

ら振込詐欺に遭ってしまうということが

あります。どうかなくすと言うたらあれで

すけども、通話もできるというオプション

があれば、シフトされる方もたくさん出て

くると思います。 

 それと、災害時における要援護者の方へ

の支援体制にも何か役立てていきたいな

ど、将来的には、どうかよろしくお願いし

ます。要望としておきます。 

 １４番目、障害福祉課の緊急通報装置に

ついて、課長から御答弁いただきました。

ニーズに対して、また予算組んでいただい

ていると思います。どうかニーズに対応で

きるよう、今までの固定電話もあると思い

ますけども、どうかよろしくお願いいたし

ます。 

 １５番目、地域福祉計画策定の方向性に

ついて、御答弁をいただきました。 

 摂津市における障害福祉の土台となる、

福祉計画でありますので、どうかよろしく

お願いします。誰もが、その人らしく、安

心して暮らせる自立支援と共生のまちづ

くりに向けて、どうかよろしくお願いしま

す。要望としておきます。 

 １６番目、健都推進事業の健都ヘルスサ

ポーターの取組について、課長から御答弁

をいただいたわけです。 

 健都におきましては、この取組と併せて、

秋フェスタ、また明和池で実施していただ

けますけども、多くの方に発信できるよう、

安威川以南の方も、鳥飼の方も含めて、多

くの方が、こういうイベントとかに参加で

きるようにしっかりと周知をしていただ

きますよう、よろしくお願いします。要望

としておきます。 

 １８番目です。高槻島本夜間休日応急診

療所、三島救急救命センターの周知につい

て、よろしくお願いします。市民の方、知

っていただくことは非常に大事なことだ

と思います。よろしくお願いいたします。

要望としておきます。 

 １９番目、がん検診につきまして、新年

度の取組、受診率の向上に向けた取組です

ね、御答弁をいただきました。胃がん検診
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と大腸がん検診、コミセンでしていただい

たということです。別府コミュニティセン

ターは入る間口が、道路が狭いので大きい

検診車は入らないと思います。何か可能性

を肺がん検診等、実施できるようによろし

くお願いします。 

 あとは国保年金課と協力、連携取ってい

ただいて、セット健診が身近でできるよう

に、よろしくお願いします。そして、将来

ですけども、味生のコミュニティセンター

が完成した折には、そういう検診車が入れ

るように入り口は広くとっていただいて、

身近で健康診断ができるよう、すごく大事

なことだと思いますので、よろしくお願い

します。要望としておきます。 

 ２０番目、コロナワクチン無料接種につ

いて、御答弁をいただきました。医師会の

皆さん、関係機関の皆さんとしっかり連携

を取っていただいて、スムーズに進めてい

ただきすよう、よろしくお願いして、これ

も要望としておきます。 

 ２１番目、まちごとフィットネスヘルシ

ータウン事業の健幸マイレージです。私も

何回かウォーキング、健歩会の皆さんと一

緒に行かせていただきました。大変すばら

しい取組だと思います。あっちこっちで、

歴史に触れる場面がございまして、健歩会

の皆さん、一生懸命ご説明していただける

んです。流れの馬場跡、あるいは弥栄の樟

であったり、通って、説明していだくんで

す。大体２０名ぐらいでショートコースと

かロングコースを歩いていくわけであり

ます。そんな折、声が聞こえない場合もあ

ったりして、何か工夫できないかなと思っ

ていました。そのプレートにＱＲコードを

つけておいて、スマートフォンで読めば、

歴史が分かるみたいな、そういった工夫と

か、ウォーキングが始まる前にプリントで、

そのコースの歴史なんかをまとめておい

ていただいて、お渡しするとか、何か工夫

をしていただければなと思います。この点、

考えについてお聞かせいただきたい。 

 ２２番目、住宅への太陽光発電設備や家

庭用燃料電池システム等の設置費用を補

助しますということです。課長から補助の

内容を詳しく御答弁頂きました。分かりま

した。ニーズに対応していただき、今後、

拡大も視野に入れて、スムーズな補助の運

営に取り組んでいただきますよう、要望と

しておきますので、よろしくお願いします。 

 ２３番目、葬儀会館立体駐車場解体工事

のスケジュール等について課長から御答

弁頂きました。近隣に別府小学校とべふこ

ども園がございます。もちろんその辺、考

えていただいて、配慮はしていただけると

思いますけども、どうかよろしくお願いし

ます。要望としておきます。 

 ２４番目の一津屋西墓地のブロック塀、

８００万円がブロック塀の修繕料で、真ん

中の市の認定道路、細い道路沿いにもブロ

ック塀があったり、ダイキンの周辺にもブ

ロック塀があったと思います。そういった

修繕料の金額の財源、その他に８２９万８，

０００円、計上されています。管理費で、

この修繕されるのかどうか、一般財源も入

ってくるのか、その辺、お聞かせいただき

たい。よろしくお願いします。 

 ２５番目、ごみ減量推進事業です。簡易

版の分別の仕方、ダウンロードなどして、

今、作っていますということで課長から御

答弁頂きました。分かりました。丁寧に作

っていただいてありがとうございます。 

 ２６番目、広域処理施設負担金につきま

して、まずは御答弁頂きました。分かりま

した。ありがとうございます。広域処理の

中の運営費負担金については、ごみ量減り
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ますと、負担金、抑制につながるというこ

とで、はい、分かりました。ありがとうご

ざいます。 

 ２７番目、環境センター維持管理事業の

光熱水費、そして、閉鎖工事について、御

答弁をいただきました。分かりました。あ

りがとうございます。大変な工事だと思い

ますけども、どうかよろしくお願いをいた

します。残ったごみも燃やしていくことで、

光熱水費も要ることで分かりました。あり

がとうございます。 

 ２８番目、中小企業育成事業のビジネス

サポートセンターや摂津ブランド、優品

（すぐれもん）、あるいは優技（すぐれわ

ざ）の発信、どうかよろしくお願いします。 

 私、３階にいてますときに、市民の方が

３階に来られまして、「４階に行ってんけ

ど産業振興課がどこにあるか、分からへん

かった」と降りてこられたんです。一緒に

市民の方と４階に上がりますと、人事課の

壁といいますか、パーティションがありま

す。そこには産業振興課、丁寧に書いてい

ただいていますけども、他市から、例えば、

摂津市に議員視察に来られたときに議長

をさせてもらったときに、何を話しするか

といいますと、摂津市は１４．８７平方キ

ロメートルで、コンパクトなまちです。鉄

道がたくさん走ってて、夜の人口より昼間

の人口が上回る、市内には４，０００の事

業所があって、産業のまちですと胸を張っ

て言うわけであります。例えば、エレベー

ターで４階に上がったときに、ぱっとある

のは選挙管理委員会が、そこに、もし可能

やったら産業振興課をどかんと置いてい

ただいて、「セッピィ」のイメージのキャ

ラクターをどんと置いて、摂津市は産業振

興にこれだけ取り組んでいるだという、顔

やと思うんです。 

 １階の市役所入ったところに、ようやく

左側にすぐれもんの品物を置いていただ

きました。あれ、もともと本館と新館の間

の通路にあった。総務部の方と運んだ記憶

があるんです。何か無理やりみたいな、ガ

ラガラガラと運んで、あそに持っていった

んです。今は来庁された方が見ていただい

ています。そういうところを僕はしっかり

と、観点の話をしていますけども、やるこ

とが大事やと思うんです。だからホームペ

ージでも何回もクリックするんじゃなく

て、トップページに産業振興課の窓口をつ

くって、誰もが入れるようにしておかない

と、すごく大事やと思うんです。 

 選挙管理委員会、奥に引っ込んだらよろ

しいやんと、そう言うてるわけじゃないん

です。その横に環境政策課があるという、

にぎわっていると、４階に多くの方が融資

のことで相談来ていただいているとかね、

この物価高騰対策の、真剣に相談来ていた

だいている。そういう活気のある、何か４

階にと決めつけていますけども、１階に持

っていってもいいと思うぐらいの気持ち

であります。どうか、よろしくお願いしま

す。 

 最後、２９番目、啓発マグネット御答弁

いただきました。カードサイズのマグネッ

トを作って、民生委員に１，２００個、お

ひとり暮らしの、これも大事なことやと思

います。すばらしいことやと思います。ど

うかよろしくお願いします。 

 一つ忘れていまして、３５ページ、スポ

ーツ推進委員報酬の１０８万９，０００円

の減額、地区市民体育祭実施補助金の６３

２万３，０００円減額の中身について、お

聞かせいただきたい。 

 以上で、２回目終わります。 

○香川良平委員長 それでは、答弁を求め
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ます。 

 丹羽次長。 

○丹羽生活環境部次長 それでは、質問番

号４番、コミュニティプラザ外壁等補修工

事の期間中の市民への影響等についての

ご質問にお答えさせていただきます。 

 工事の期間につきましては、令和５年７

月から令和６年２月頃まで予定をしてい

るところでございます。この工事期間中、

貸館ができなくなるというような影響は

今のところ、ないというふうに考えてござ

います。ただ、共用部分の学習スペースで

ありますとか、そこら辺には一部の行事を

開催されるときにご迷惑をかけることが

あるかもしれませんが、主催者と打合せを

させていただいて、スムーズな貸館ができ

るように努めてまいりたいと思っており

ます。 

 また、一定の期間、足場を組む必要があ

ることから、現在のコミュニティプラザの

駐輪場が敷地内の違う場所に移動したり

ということでご迷惑をかけるとことはあ

るかというふうに思っているところでご

ざいます。 

 いずれにいたしましても、工事に際しま

しては安全を第一に確保しながら、進めて

いくということで考えておりますので、よ

ろしくお願いしたいと思います。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 妹尾課長。 

○妹尾文化スポーツ課長 それでは、質問

が７番、体育館空調の使用料についてのご

質問にお答えいたします。この空調機の使

用料につきましては、令和３年第４回定例

会でご可決を頂きました摂津市立体育館

条例に沿って、全ての体育館の第一体育室

で１時間当たり、半面で２５０円、全面で

５００円と設定をしてございます。また、

６月１日から９月３０日までの夏の期間

につきましては、摂津市立体育館条例施行

規則の第１条の２におきまして、全ての利

用について冷房を稼働させることとして

ございます。 

 続きまして、質問の８番の温水プールの

建て替えの検討ということでございます

が、温水プール、確かに開業から長い年月

を経ておりますが、これまでも、水質や水

温を適正に保つためのポンプですとか、熱

交換器といった機材の修繕、また、利用者

のサービス向上の観点から空調機の更新

やトイレの洋式化といったメンテナンス

に取り組んでまいりました。 

 施設所管課といたしましては、館内の快

適な環境整備をはじめ今回の防水工事の

ような建物自体への修繕を実施すること

で長寿命化を図り、市民サービスを維持し

てまいりたいと考えております。 

 それから、最後の減額に関することでご

ざいますが、スポーツ推進委員の報酬等々

に関しましては、出席いただく研修会等の

減少によるものでございます。 

 それから、地区市民体育祭の減額につき

ましても、令和４年度は引き続きコロナ感

染症の影響での中止となりましたので、減

額補正をしているものでございます。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 木下部参事。 

○木下保健福祉部参事 質問番号１１番

に関連しての生活困窮、それから、生活保

護に係る弁護士による法律相談について

のご質問にお答えいたします。 

 本事業につきましては、大阪弁護士会に

委託することを考えておりまして、その中

でも特に福祉的な問題に明るい貧困・生活

再建問題対策本部に所属する弁護士に本

市へお越しいただき、特定のお二人の弁護
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士が一人ずつ隔月に交代で業務に当たっ

ていただくという内容と考えております。

毎月１回、年間１２回の相談を行うという

契約を考えているところでございます。 

 特定の方が担当していただけるため、利

用者にとっては継続的な相談が可能とな

ってまいりますので、効果的な支援になる

かと考えております。ただ、事件そのもの

を弁護士に依頼する、いわゆる受任を希望

される場合につきましては、本来、費用が

発生してまいりますので、その場合につき

ましては、法テラスの枠組みを利用して、

その担当の弁護士にお願いするという、そ

ういう形になってくるかと考えておりま

す。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 細井参事。 

○細井高齢介護課参事 １２番目の長寿

祝い品の贈呈方法についてでございます。

１００歳以上の方に対しましては、長寿訪

問事業の取組を引き継ぎ、希望する方を対

象に市長の訪問による手渡しでの贈呈を

予定しております。 

 ８８歳、９９歳の方につきましては、現

時点では郵送での贈呈を考えております。 

 手渡しによる贈呈につきましては、見守

りをはじめ、地域でのつながりづくりとい

う観点からも意義ある取組と認識をして

いる一方、地域の担い手が減少していくと

いう状況もございます。これらの点も踏ま

えまして、ほかの施策等含め、見守り、地

域のつながりについて総合的に検討して

まいりたいと考えております。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 浅尾課長。 

○浅尾保健福祉課長 それでは、保健福祉

課に関わります２１番目のご質問に答弁

をさせていただきます。ご質問にございま

したウォーキング事業につきましては、市

内のウォーキングコースを活用して展開

をいたしておりまして、ご紹介の市民団体

様の精いっぱいのご尽力のもとに事業を

継続することができていると認識をいた

しております。 

 それぞれ参加者の増の取組ですとか、そ

れから、団体の方の負担の部分ですとか、

今後、考えていく必要があるというふうに

認識はいたしているところでございます。 

 ご質問のご提案につきましても改善に

向けまして当事者の声、参加者の声も確認

を行いながら、検討してまいりたいという

ふうに考えております。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 森口課長。 

○森口市民課長 それでは市民課に係り

ます質問番号２４番、ブロック塀の財源に

ついて、お答えさせていただきます。 

 ブロック塀の修繕にかかる費用は、修繕

料と実施設計委託料、監理委託料の３本立

てとなっております。実施設計委託料と監

理委託料につきましては一般財源で、８０

０万円余りの修繕料につきましては全額

公共施設整備基金を充当をしております。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 答弁終わりました。 

 南野委員。 

○南野直司委員 御答弁ありがとうござ

います。 

 コミュニティプラザの外壁工事、利用者

の方、利用しもって工事をしていくという

御答弁頂きました。分かりました。どうか

安全対策に十分注意していただき、イベン

トもかなり増えてきておりますので、どう

かよろしくお願いをします。要望としてお

きます。 

 体育施設のエアコン設置に関わる料金
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設定について詳しく、半面で２５０円、全

面で５００円と、御答弁頂きました。分か

りました。ありがとうございました。 

 ただ、温水プールの観点です。建て替え

などで、御答弁頂きました。ニーズが多く

ある温水プールで、他市の方も教室に通っ

ておられる。場所です、当分は継続して運

営していくと思いますので、どうかよろし

くお願いいます。 

 毎回、言うておりますけども、障害者の

方の駐車場の件です。頭の隅っこじゃなく

て、真正面のところに置いていただいて、

そういう配慮をよろしくお願いします。多

くの障害者の方が、自動車で来て利用され

ていると認識しておりますので、よろしく

お願いをします。要望としておきます。 

 生活困窮者自立支援事業の弁護士相談

です。二人の弁護士に来ていただいて継続

的に相談していただける。ときには法テラ

スを利用しながらということであります。

いろいろニーズも聞きながら、運営してい

ただきますよう、よろしくお願いしまして

要望としておきます。 

 それから、敬老事業です。今のところカ

タログギフトは郵送と考えているという

ことです。私の中では、やはり手渡しは絶

対すばらしいことだと思います。可能性を

探りながら、どうか検討していただきます

よう、よろしくお願いし、要望としておき

ます。 

 それから、まちごとフィットネスヘルシ

ータウン事業の健幸マイレージの各歴史

に触れる場所での取組です。ＱＲコードを

かざせばということ、プレートなんかつけ

るのも物すごく費用もかかってきます。ま

た、いろんな方法、探っていただいて、皆

さんが歴史等に触れていただく、ウォーキ

ングしながら、歴史に触れていただけるよ

うに生涯学習課とも連携していただいて、

どうかよろしくお願いします。要望として

おきます。 

 一津屋西墓地のブロック塀修繕で、内訳

について課長から御答弁頂きました。分か

りました。ありがとうございます。 

 最後に、補正予算で地区体育祭、これ全

てが令和４年度、中止になったという御答

弁いただきました。スポーツ推進委員の報

酬は、減額で、御答弁頂きました。年間い

ろんな行事がある中で、小学校区で最も大

きな、大事なイベントの一つが、私は、こ

の地区体育祭、小学校ごとでされると思う

んです。私が住んでおります摂津小学校区

も実際できなかったですし、次の見通しも

何か見えてない現状であります。ただ、こ

れをもうなくなってしまうということは

大変なことなんだと僕自身は思っている

んです。子どもたちのためにも、何か地域

が連携をして、やっぱり地区体育祭は継続

して続けていくことが本当に大事なこと

やと思います。担当課としても働きかけを、

どうかしていただきますようお願いいた

しまして、要望としておきます。 

 以上で終わります。 

○香川良平委員長 南野委員の質問終わ

りました。 

 暫時休憩いたします。 

 再開１時でお願いいたします。 

（午前１１時５０分 休憩） 

（午後 １時１０分 再開） 

○香川良平委員長 それでは、休憩前に引

き続き再開をいたします。 

ほかに質疑はございますか。 

 森西委員。 

○森西正委員 それでは質問をさせてい

ただきます。 

 歳入に関しては決算書で、歳出に関して
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は概要でよろしくお願いします。 

 まず、歳入に関してです。３０ページ斎

場の使用料です。前年に比べて５３０万２，

０００円増になっているはずです。これは

市外料金を上げたからなのか、お聞かせい

ただけますか。 

 それで葬儀会館の使用料です。前年に比

べて１，１５７万円減ったと思います。こ

れはなぜなのか説明をお願いします。 

 ３８ページ、マイナポイント事業費の補

助金です。前年に比べて２９９万３，００

０円減になっております。その点をご説明

いただきたい。 

 続いて４４ページ、地域福祉・高齢者福

祉交付金です。昨年はこの歳出が定額であ

ったと思うんです。これが大阪府の算出基

準によるとなっています。この大阪府の算

出基準とはどういうものなのか教えてい

ただきたい。 

 続いて５８ページです。障害福祉で、摂

津交流センターバクの家の貸付け料が３

２５万１，０００円です。移転のお話を耳

にしていまして、その移転についてどのよ

うな話になっているのか教えていただき

たい。 

 歳出に行きます。概要の２０ページ、都

市交流費の中国蚌埠市友好交流事業です。

現状はどのようになっているのか教えて

いただきたい。 

 ２６ページ、自治活動推進事業です。 

 条例を制定していくとあります。この条

例内容が加入率アップにつながる条例で

あるのか、ご説明をいただきたい。 

 続いて３０ページです。コミュニティセ

ンター管理事業の味生コミュニティセン

ター建設工事基本設計委託料があります。

代表質問等でも各会派から質問があって

答弁をお聞きしています。改めてスケジュ

ールをお聞きしたい。 

 ３４ページ、証明書交付等事業で窓口業

務委託料があります。窓口業務委託料が昨

年と比べて２，３１８万増えていると思う

んです。この要因の説明をいただきたい。 

 ３８ページ、保健体育総務費の文化スポ

ーツ課、スポーツ推進委員の活動事業です。

先ほど南野委員が補正の件で質問されて

いました。スポーツ推進委員の現状の人数

と活動内容等をご説明いただきたい。 

 次の４０ページです。地区市民体育祭の

実施補助事業です。これも先ほど南野委員

が質問されていました。今、各地区市民体

育祭が、長年実施をされていなかったんで

す。開催が厳しいという声を伺っておりま

す。これはコロナで何年か開催できていな

かったところがあります。それだけではな

く、例えば高齢化もあって厳しいという声

があります。その点、原課としてどのよう

に把握しているのか、ご説明いただきたい。 

 同じく４０ページ、体育施設の維持管理

事業です。今回、体育館の空調設備設置工

事の実施設計委託料が上がっております。

現在、空調の未整備のところはどこがある

のか、ご説明いただきたい。 

 続いて４２ページ、社会福祉協議会の補

助事業です。社会福祉協議会８４４万７，

０００円減だと思うんです。今、社会福祉

協議会の依存が特に強くなっているとこ

ろで、この減はどういうことであるのか、

ご説明をいただきたい。 

 ４４ページ、せっつ高齢者かがやきプラ

ンの推進事業です。策定において現在、原

課としてはどういう課題を持っているか

認識はありますか。その点をご説明いただ

きたい。 

 ４６ページ、敬老事業です。これは要望

とさせていただきます。 
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 長寿の祝い品の中身等は、先ほど、南野

委員の質問での答弁がありましたので分

かりました。それで南野委員が手渡しがと

いうことをおっしゃっていました。私もや

はり郵送ではなくて手渡しと思っており

まして、この手渡しをする段階で見回りに

なる。それでその方の家庭状況なりとか体

の状況であったりとか、健康状況がその際

に直接分かるということで、今まで民生委

員がずっとご協力をいただいていたんで

す。民生委員の立場からしてもそういう場

面があれば、見守っている方の把握になる

と思います。これは、ぜひとも手渡しを検

討いただきたいので、よろしくお願いしま

す。 

 ４８ページ、みきの路の運営事業です。

以前から聞いています。待機状況を教えて

いただきたい、決算や前回の予算等でも聞

いていると思うんですけれども、待機数が

増えているのか教えていただきたい。 

 ５０ページ、ふれあいの里の運営事業で

す。身体障害者・老人福祉センター改修工

事の実施設計委託料が上がっております。

代表質問でもご答弁があったと思うんで

す。もう少し詳しく改修の中身を教えてい

ただきたい。 

 ６２ページ、生活保護事業です。生活保

護費、以前から聞いていますけれども、人

数と推移を教えていただきたい。 

 続いて、健都イノベーションパークの企

業立地推進事業です。健都でニプロが開業

と伺っております。それ以外の部分に関し

ての進捗状況を教えていただきたい。 

 ６４ページ、救急医療体制の整備事業で

す。先ほど南野委員が質問されていました

三島の救命救急センターです。負担金が８，

１９３万、大きく減になっています。この

中身をご説明いただきたい。 

 それと先ほど南野委員も新型コロナワ

クチン接種の件に関して質問されていま

した。本来であれば要望で項目が上がって

いると思うんです。３月７日に国から示さ

れたということです。 

 コロナワクチン接種に関しては先ほど

お聞きしました。ＰＣＲ検査とか抗原検査

に関し、その点は、今までどおりなのか、

どうなのかを教えていただきたい。 

６６ページ、環境衛生事業の衛生害虫等の

駆除業務委託料です。２３５万４，０００

円の減と思うんです。なぜ減になっている

のかをご説明いただきたい。 

 ６８ページ、環境測定・調査等事業の地

盤沈下の１級水準測量委託料です。年度末

でいつも数値が出てきていると思うんで

す。今年度の数値はもう示されているのか

どうなのかを教えていただきたい。 

 ７０ページ、温暖化対策事業です。省エ

ネ住宅の支援補助金、先ほども説明があり

ました。５０世帯を考えられているという

ことでありました。５０世帯を過ぎたとき

には、もう終わりですよというスタンスを

持つのか、例えば補正を組んででもという

形を取られるのか、その点をご説明いただ

きたい。 

 葬儀会館の管理運営事業です。葬儀会館

の立体駐車場の解体工事です。１つの駐車

場がなくなります。そうしますと今は家族

葬とか小さな葬儀になっていますけれど

も、大規模な葬儀があったとき、今までも

近隣で違法駐車があったり、トラブルにな

ったことが発生していました。かつてに比

べると、大規模葬儀の件数は少なくなると

思うんです。ただ、大規模な葬儀が出てき

たときにトラブルにならない対策とか、そ

の点はどう考えておられるのかお聞かせ

いただきたい。 
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 ７０ページ、墓地管理事業です。以前の

質問で墓じまい等をお聞きしたんです。今、

放置されたままの墓地とか、管理ができな

いような墓地が実際にあるのかどうか、教

えていただきたい。 

 ７２ページ、ごみ収集処理事業です。４

月から広域化になり、環境センターは残り

の業務処理を終わるまであります。環境セ

ンター閉鎖以前と以後とでは、ごみ収集に

おいては変化が生じてくるのか、その点を

教えていただきたい。 

 環境センターの維持管理事業です。代表

質問等、もしくは以前にもお聞かせいただ

いています閉鎖のスケジュールを改めて

お聞きします。 

 ７６ページ、農業費です。代表質問でも

質問がありました。地域計画ということで

あります。地域計画の中身です。 

 地域計画、自体はあまり聞きませんので、

その点も含めて教えていただきたい。 

 続いて７８ページ、中小企業の育成事業

です。摂津ブランド認定委員会の負担金が

出ています。今までに摂津ブランド認定を

受けられた事業所とか商品です。それで商

品は売上げが実際に上がっているのか、そ

れで事業所の成績が、売上げが上がってい

るものなのか、その点を担当ではどう把握

されているのか、教えていただきたいと思

います。 

 ８０ページ、企業立地等の促進事業です。

奨励金で３億１，７６７万５，０００円の

予算を組まれています。この予算根拠を教

えていただきたい。 

 その下のスクラッチカード発行事業で

す。令和４年度にはクーポン券と商品券の

発行がありました。その点、スクラッチカ

ードの発行事業はここに載っています。ク

ーポン券や商品券のお考えはどうなのか

をお聞かせいただきたい。 

 以上です。 

○香川良平委員長 それでは答弁を求め

ます。 

 森口課長。 

○森口市民課長 それでは市民課に係り

ます五つのご質問にお答えさせていただ

きます。 

 まず一つ目、予算書３０ページ、斎場使

用料の増の要因についてでございます。 

 高齢化社会の進展に伴う死亡者の増加

により、火葬件数も年々右肩上がりで増加

している状況でございます。 

 特に令和３年度以降は著しい伸びを示

しており、令和３年度に初めて年間火葬件

数が１，０００件を突破しております。最

終的に１，１３０件となっております。令

和４年度はそれ以上の伸びで推移をして

おり、２月末時点で既に昨年度の数字を超

えて１，１４０件程度まで達しております。 

 今回予算額がアップになっている要因

としましては、市外料金の値上げだけでは

なくて、火葬件数の伸びを考慮した上で、

実態に即した数値を予算計上しており、前

年比で増となっております。 

 続きまして、同じく予算書３０ページ、

葬儀会館の使用料が１，１５７万円減にな

っている要因でございます。 

 葬儀会館の利用件数は、令和元年度は空

調設備工事による長期間の閉館、令和２年

度以降は新型コロナの蔓延による利用控

えで大きく減少している状況にございま

す。 

 令和４年度当初予算までは新型コロナ

の影響が見通せなく、コロナ禍前の数値で

算出しておりましたが、令和５年度当初予

算では実態に合わせた予算を計上したた

め大幅減となっております。 
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 続きまして歳出、概要の３４ページ、窓

口委託料がアップしている要因でござい

ます。 

 現在の窓口業務委託料は、平成３０年か

ら令和４年度までの５年契約となってお

ります。この契約が今年度に満了するため、

令和５年度以降、新たな契約を締結するた

めの公募型プロポーザルを昨年１１月に

実施いたしました。 

 金額が上がっている要因は複数ござい

ます。最低賃金のアップや物価高騰なども

当然含まれます。ただ実感といたしまして

は、現在の契約金額が非常に安価であった

という印象を持っております。 

 業務内容が違うため単純比較はできま

せんが、庁内で委託を実施している他課の

委託金額と比較しましても非常に安価で

あることが判明しております。 

 昨年９月議会で債務負担行為を設定し

た際に、ほかの自治体で実績がある大手の

４社から参考見積りを取り寄せておりま

したが、どの業者も金額としては大きなア

ップとなっております。このことからも、

現在の契約が実態に即してないことが増

額の大きな要因とは考えております。 

 続きまして概要の７０ページ、立体駐車

場の大規模葬儀の際にどうするかという

ところでございます。 

 コロナ禍による社会情勢の変化で、今後

も大型葬儀は減っていくことが予想され

ますが、ゼロになるということはないと思

っております。 

 摂津市には葬儀予約システム登録業者

が８０社ほどございます。来年度以降は登

録業者に対して立体駐車場を解体する旨

の周知を進め、解体後、大型葬儀がある際

にはマイクロバス等をご用意いただいて、

乗り合いで参列してもらうようにアナウ

ンスを進めてまいりたいと考えておりま

す。 

 周辺にコインパーキングもございます

ので、マイカーで来られる方に関しては、

周辺のコインパーキングの位置などをホ

ームページ等で案内するように努めてま

いりたいとも考えております。 

 続きまして、同じく概要７０ページ、放

置されたお墓についてでございます。 

 令和元年度に全ての市営墓地使用者に

対して現況調査を実施いたしました。その

結果、使用者の死亡等により本来変更申請

が必要な墓地が存在していることが判明

しております。そういった方にはこちらか

ら連絡を取ったりということも順次進め

てまいりましたが、その後、連絡が途絶え

てしまっているケースもありますので、現

在改めて整理を進めているところでござ

います。 

 また、その当時、郵送物が届かずに返戻

されたものも存在しておりますので、実際

には変更申請が必要な墓地というのは、そ

れ以上に存在しているものとは思われま

す。 

 当時、返戻等不備が多過ぎて、その後、

追い切れてないケースもございましたの

で、４年が経過しておりますので改めて現

況調査を実施することも考えております。 

 無縁墓地につきましては、今後増加して

いくおそれもございますので、長期スパン

での取組が必要となってきます。 

 現在、他市に無縁墓地に関する取組状況

等の聞き取りも進めておりまして、他市の

取組を参考に摂津市における無縁墓地対

応のルール策定を定めていきたいと考え

ております。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 鈴木課長。 
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○鈴木産業振興課長 それでは産業振興

課に係りますご質問４点についてお答え

させていただきます。 

 まず予算書３８ページ、歳入についてで

ございます。 

 マイナポイント事業費補助金が前年度

比、減少した理由でございます。令和４年

度につきましては、１２か月分の会計年度

任用職員の報酬や、ポイント申請用端末の

リース料等が補助対象経費としてござい

ました。令和５年度におきましては、６か

月分の会計年度任用職員の報酬を見込ん

でおります。 

 続きまして歳出でございます。 

 予算概要７８ページでございます。中小

企業育成事業のブランド認定を受けた事

業所等の業績のご質問でございましたが、

認定事業者の業績等を直接把握している

ような取組は現在行っておりません。 

 続きまして、予算概要８０ページ、企業

立地等促進事業の奨励金の積算根拠でご

ざいます。 

 この奨励金につきましては土地、建物、

設備の取得などに係る固定資産税額の２

分の１の額を５年間交付するもので、過去

に奨励金の対象として認定している資産

に加えまして、令和４年度に新たに取得さ

れる資産に係る固定資産税額を概算で見

込んで積算しております。 

 令和４年度取得分と令和５年度取得見

込み分につきましては、固定資産税評価額

が未定のため、予算に不足が生じないよう

積算しております。 

 続きまして、予算概要８０ページ、スク

ラッチカード発行事業でございます。 

 このスクラッチカード発行事業につき

ましては、平成２８年度から継続的な取組

として行ってきておりますので、令和５年

度におきましても例年ベースの当選確率

２０％の確率で実施する予定をしており

ます。 

 クーポン券事業、商品券事業につきまし

ては、国のコロナ対策、物価高騰対策交付

金を活用して行った事業でございまして、

令和５年度当初予算での実施の予定はご

ざいません。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 次に、浅尾課長。 

○浅尾保健福祉課長 それでは保健福祉

課に係りますご質問に答弁させていただ

きます。 

 まず４番目のご質問で、地域福祉・高齢

者福祉交付金のお問いでございました。 

 この交付金につきましては、今回定額と

いう表記から、大阪府算出基準によるとい

うことで表記を変えさせていただいてお

りますけれども、定額部分もあるんですけ

れども、一部事業実績の評価により変動す

る部分がありますことから、より正確な表

現として今回より算出基準という変更を

させていただいております。 

 それで評価の部分でございますけれど

も、地域福祉に係ります小地域ネットワー

ク活動ですとか、それからコミュニティソ

ーシャルワーク事業、これらの財源として

活用しておりまして、活動の開催件数です

とか、それから相談件数、こういったもの

を評価して、変動で調整された部分も含め

て交付されているという内容になってご

ざいます。 

 それから１３番目のご質問でございま

して、社会福祉協議会の補助事業のお問い

でございました。 

 重複する部分もあるんですけれども、昨

年まで補助事業としておりましたコミュ

ニティソーシャルワーカーの設置に係る
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補助につきまして、委託事業へと変更し、

地域福祉計画推進事業への位置づけを変

更したことが主な要因ということになっ

てございます。 

 それでその部分と補助事業の部分を加

えますと、昨年よりもやや増額ということ

でご理解いただきたいと思います。 

 それから１９番目のご質問でございま

すけれども、健都イノベーションパークの

進捗状況のお問いでございました。 

 イノベーションパークの企業誘致に関

しましては、昨年の７月に吹田市との給食

センター共同実施を断念したことを受け

まして、誘致に関する動きというのを再開

いたしております。 

 令和４年度には大阪府、それから国立循

環器病研究センターなど、健都の関係機関

と情報共有や意見交換を重ねてまいりま

した。また幾つかの企業からの問合せもご

ざいまして、健康医療関連企業の研究開発

施設の進出用地として位置づけられてい

る、いわゆる健都のまちづくりのコンセプ

トに合致するもの、中にはそうでないもの

もあるんですけれども、そういったところ

からの問合せが幾つかあり、一定程度、市

場の動向、状況の把握につながるものであ

ったと考えているところでございます。 

 それから２０番目のご質問でございま

した、三島救命救急センターの負担金の減

額となっている部分についてでございま

すけれども、この負担金につきましては、

昨年７月に三島救命救急センターから大

阪医科薬科大学病院へ機能移転がなされ

まして、初年度である令和４年度につきま

しては、機器整備などのイニシャルコスト

が必要となったことから負担額が大きく

なっております。 

 令和５年度につきましては、通常の運営

経費に係るものに限られることから減少

となっているものでございます。 

 それから２１番目のご質問で、コロナワ

クチンＰＣＲ検査等のお問いでございま

した。 

 ワクチン接種につきましては、先ほどの

答弁と重複いたしますが、３月７日に国か

ら正式に接種の実施が決定されたという

ことでございまして、令和５年度の予算措

置について財政部局との調整を行ってお

ります。 

 ＰＣＲ検査等につきましては、方針が示

されております５類以降を受けまして、季

節性インフルエンザと同等の取扱いにな

ってまいります。本市がこれまで予算計上

しておりました医療機関への検体採取の

支援等は、現在のところ想定はいたしてお

りません。 

 なお、大阪府による無症状者への無料検

査、これも３月末で終了する旨をお聞きい

たしているところでございます。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 飯野課長。 

○飯野障害福祉課長 障害福祉課に係り

ます３点のご質問にお答えいたします。 

 まず１点目５番目の、予算書５８ページ、

摂津交流センターバクの家貸付料に関す

るご質問でございます。 

 バクの家を運営いたします社会福祉法

人光摂会におかれましては、バクの家のほ

かにも多くの障害福祉サービス事業所を

運営されております。 

 そのうちバクのパン屋、バクかふぇ等に

つきましては、移転の計画をお伺いしてお

りますが、計画の中にバクの家は含まれて

おらず、現地にて事業を継続されるものと

認識しております。 

 ２点目、１６番目のご質問で、予算概要
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４８ページ、市立みきの路運営事業に関す

るご質問でございます。 

 現在、みきの路の入所待機者数は、男性

７８人、女性４２人の合計１２０人でござ

います。決算審査時の半年前と比較いたし

ますと、待機者が１名増加しております。 

 ３番目、１７番目の質問です。予算概要

５０ページ、市立ふれあいの里運営事業に

関し、改修工事の内容でございますが、今

回は３点の改修を予定しております。 

 １点目は屋上の防水、２点目は外壁の改

修、３点目は和式トイレから洋式トイレへ

の改修工事でございます。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 次に、丹羽次長。 

○丹羽生活環境部次長 自治振興課に関

わりますご質問にご答弁させていただき

ます。 

 予算概要２０ページ、中国蚌埠市友好交

流事業に関連しまして、交流の現状につい

てというご質問にお答えさせていただき

ます。 

 令和４年度におきましては、中国蚌埠市

交流事業の予算の執行はございませんで

した。 

 令和４年１１月４日に国際交流協会と

連携し、オンラインで担当者レベルの意見

交換を実施いたしました。内容といたしま

しては、互いの市の現状を報告した後に、

今後の交流に向けて意見を交わし、新型コ

ロナウイルス感染症拡大の影響等により

対面での交流は難しいため、継続して連絡

を取り合うことを確認したところでござ

います。 

 また、令和５年１月には蚌埠市に新市長

がご就任されたということでございまし

たので、本市の市長からお祝いのメッセー

ジを送付しております。 

 続きまして、予算概要２６ページ、自治

活動推進事業に関連しまして、条例制定に

ついてのご質問にお答えさせていただき

ます。 

 令和４年度の本市の自治会の状況は１

０４自治会、加入世帯数は１万９，４７６

世帯、加入率は４６．１％となってござい

ます。加入率は年々下がっている傾向にあ

ります。 

 これは社会構造の変化や新型コロナウ

イルス感染症の影響で、活動の停滞や加入

世帯の減少という課題がございます。 

 条例につきましては、他の自治体では自

治会の活性化や地域コミュニティの活性

化を目的とした条例を制定されている自

治体がございますが、都市部の自治体を見

ますと、自治会の加入率の減少が緩やかに

なった自治体はございますが、加入率がア

ップした自治体はございません。 

 条例制定に向けては、今後の自治会、町

会活動を考えていただくきっかけになり、

さらに老人クラブ、民生児童委員協議会、

校区等福祉委員会、こども会などの団体や、

市民公益活動団体、事業者等と協働して制

定していくプロセスを踏むことができれ

ば、地域コミュニティの活性化につながっ

ていくと考えているところでございます。 

 続きまして、予算概要２８ページ、コミ

ュニティセンター管理事業に関連いたし

ます、仮称味生コミュニティセンターの今

後のスケジュールについてのご質問にお

答えさせていただきます。 

 令和５年度は４月に、地域の方々に懇談

会を開催し、基本構想の案をご説明させて

いただき、並行してパブリックコメントを

実施していく予定でございます。その後、

基本設計を実施するとともに、新たな建設

用地の購入の手続を進めてまいります。 
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 令和６年度には実施設計、令和７年度に

は建設工事、令和８年度下半期には竣工、

開設を予定しているところでございます。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 次に、妹尾課長。 

○妹尾文化スポーツ課長 それでは文化

スポーツ課に係ります３点のご質問にお

答え申し上げます。 

 まず概要の３８ページ、スポーツ推進委

員についてでございますが、現在の人数は

定員３４名に対しまして２９名となって

おります。 

 令和４年度ですが、広報紙においてスポ

ーツ推進委員の募集を行いましたところ、

多くの関心をお寄せいただきまして、令和

５年度については定員の３４人でスター

トできる見込みとなってございます。 

 なお、令和５年度の活動内容ですが、ニ

ュースポーツに関する事業といたしまし

て、ボッチャやスティックリングといった

競技の体験会、また大会を合わせて６回開

催するほか、春と秋の２回、市民ハイキン

グを企画運営する予定としております。 

 続きまして、概要４０ページの地区市民

体育祭についてでございます。 

 令和４年度におきましても、全地区に開

催予定の調査を行いましたが、残念ではご

ざいますけれども新型コロナウイルス感

染症の影響により全地区での中止となり

ました。 

 今後の方向性といたしまして、コロナ以

前から地区体育祭を止めるというご意向

を表明されている校区が１つございます

けれども、それ以外のところは今のところ

具体的なお話は伺っておりません。 

令和５年度につきましても、開催されるか

どうかというのを各地区ごとのご意向を

確認することになろうかと考えておりま

す。 

 それから同じく概要４０ページの市立

体育館の空調設備設置工事でございます。 

 こちらは利用者の熱中症対策といたし

まして、市立体育館の第一体育室に空調を

設置するものでございまして、令和４年度

につきましては鳥飼体育館に設置をいた

しました。従いまして、まだ未整備のとこ

ろが味生体育館と、あと正雀体育館でござ

いますけれども、令和５年度におきまして、

まず４月中旬から味生体育館に設置をい

たしまして、その後、正雀体育館にも設置

する予定としております。 

 令和４年度に新規で設置いたしました

味舌体育館は、当初から空調が完備されて

おりますので、この令和５年度の事業をも

ちまして全ての体育館の第一体育室に空

調が完備されることになります。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 細井参事。 

○細井高齢介護課参事 高齢介護課に係

ります１４番目のご質問でございます。予

算概要４４ページ、せっつ高齢者かがやき

プラン推進事業につきまして、令和６年度

から８年度を計画期間とします第９期か

がやきプランは、団塊の世代が７５歳以上

となり、医療介護事業がさらに増加する２

０２５年が計画期間に含まれており、地域

の実情に応じた介護予防を一層推進して

いくとともに、介護サービスを支える介護

人材の確保が課題であると認識しており

ます。 

 介護予防や生活支援に係る相談につき

ましても、増加している現状を踏まえ、第

９期計画の策定におきましては各施策の

検証とともに、地域の課題を適切に把握し、

国内の高齢者人口がピークになると言わ

れている団塊ジュニア世代が高齢者とな
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る２０４０年も見据えた必要な施策等に

ついて、検討し次期計画に反映していきた

いと考えております。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 木下部参事。 

○木下保健福祉部参事 予算概要６２ペ

ージ、生活保護事業の実施状況についての

ご質問にお答えいたします。 

 まず世帯数についてですけれども、年間

の平均では令和３年度は１，１７５世帯で

ございましたけれども、今年度につきまし

ては１月までで１，１７７世帯ということ

で、ほぼ横ばいと言えるかなと思っており

ます。 

 次に、保護の受給人数で見た場合ですけ

れども、こちらはやや減少傾向にありまし

て、令和３年度は１，５０６人でございま

したけれども、今年度の１月までは１，４

７５人となっております。 

 この要因ですけれども、単身世帯の世帯

数がやや増加しておりまして、それに比べ

て２人以上の複数世帯数が減少している

ということから、世帯数自体はあまり変わ

っておりませんけれども、人数が減少して

いるという状況になっております。 

 なお、令和５年度以降の保護の動向につ

きましてでございますけれども、社会福祉

協議会が窓口となっていただいておりま

した貸付制度や、それから貸付制度を終了

した方へ支給しておりました生活困窮者

自立支援金が令和４年度で終了いたして

おります。今後、申請者数が増加するとい

うことも懸念されるところでございます。

相談数や申請者数の推移について注意を

していきたいと思っております。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 次に、菰原課長。 

○菰原環境政策課長 それでは環境政策

課に係ります３点のご質問にお答えいた

します。 

 ２２番目、予算概要のページ６６の衛生

害虫等駆除業務委託料の減額に関する質

問にお答えいたします。 

 この委託料は、自治会等からの依頼に基

づき水路や側溝等に薬剤散布し、ユスリカ

の発生やゴキブリ等の衛生害虫の発生を

抑制する、衛生害虫等駆除業務を業者に委

託するために計上しております。 

 減額の理由といたしましては、令和４年

度に３年間の複数年契約を条件に入札を

実施したところ、入札の結果、予定よりも

安価で契約を締結するに至り、令和５年度

は３年契約の２年目に当たりますので、実

際の契約金額を考慮し減額して予算計上

している次第でございます。 

 続きまして、質問番号２３の予算概要ペ

ージ６８、地盤沈下１級水準測量の令和４

年度の結果に関する質問にお答えいたし

ます。 

 令和４年度の結果につきましては、現在

測量結果を集計中でございます。３月下旬

には集計結果がまとまる予定でございま

すので、集計が終わり次第、議員の皆様に

お知らせしたいと思いますので、よろしく

お願いいたします。 

 続きまして質問番号２４、予算概要ペー

ジ７０の省エネ住宅支援補助金の予算に

関する質問にお答えいたします。 

 こちらの補助の予算の総額は１，０００

万円を組んでおり、それぞれ５０世帯分と

して内訳は太陽光発電システムで５００

万円、家庭用蓄電システムで２５０万円、

家庭用燃料電池システムで２５０万円を

予定しております。 

 それぞれのシステムごとでの申請は可

能ですので、予算の範囲内というところで
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はございますけれども、申請状況を確認し

ながら、５０世帯を超える分についても補

助は考えられるかなとは思っております。 

 補正につきましては、今後申請のニーズ

等を把握しながら、また財政部局との検討

となってくると思いますので、現状は予算

の範囲内でこちらを執行していけば、計画

の太陽光の発電量を達成見込みというと

ころもありますので、またその辺りは財政

部局とも検討してまいりたいと思ってお

ります。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 次に、安田部参事。 

○安田生活環境部参事 それでは予算概

要７２ページ、ごみ収集処理事業について

のご質問でございます。 

 広域化によって収集の変化が生じるの

かというお問いでございます。令和５年度

からの広域化に合わせまして、分別の見直

しをさせていただいております。 

 見直しについては、これまでの分別の区

分と日程をベースとした一部の見直しと

し、収集に関しましては旧の燃やせないご

みを複雑ごみとして、これまでの月２回を

月１回に収集日を変更させていただいた

こと。 

 一方、段ボールの収集につきましては、

収集量が増えておりますことから、これま

での月１回から月２回ということで収集

日を変更いたしております。 

 また複雑ごみにつきましては、同じ曜日

に直営が収集しておる段ボールの収集日

を増やすことから、複雑ごみについて委託

のエリアを拡大いたします。 

 あと収集の変化としましては、やはり搬

入先が茨木市のみとなるということで、若

干は収集時間の変化が生じることがある

と考えております。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 次に、三浦環境センタ

ー長。 

○三浦環境センター長 それでは予算概

要７４ページ、環境センター維持管理事業

に係ります質問にお答えいたします。 

 環境センター閉鎖に係るスケジュール

でございますが、令和５年３月末まで受け

入れたごみの焼却終了後、焼却業務は終了

となります。 

 焼却業務終了に伴い焼却炉は廃炉とな

ることから、法令に基づく廃止届等の事務

手続を行ってまいります。 

 また、ごみピットや灰ピットなどの洗

浄・清掃、焼却炉内等の灰の清掃、煙突の

閉止などの焼却施設の閉鎖工事を令和５

年度中に行ってまいります。 

 並行して令和５年度、令和６年度の２年

間で土壌汚染調査を実施し、令和７年度に

は環境センター解体に係る計画等を策定

するとともに、ごみの収集拠点を本庁に移

転予定としております。 

 この段階で、環境センターは完全に閉鎖

となります。その後、令和８年度から２年

間をかけて環境センターの解体を予定し

ております。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 次に、山下事務局長。 

○山下農業委員会事務局長 それでは地

域計画と、その内容に関するご質問にご答

弁申し上げます。 

 令和５年４月１日に施行が予定されて

おります農業経営基盤強化促進法の改正

によりまして、市街化区域を除いた区域を

対象に地域計画を策定することが義務づ

けられました。 

 本市の場合は鳥飼八町地域が市街化調

整区域でございますので、こちらの地域が
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地域計画の策定対象地域となります。 

 その内容についてでございますが、これ

まで地域の皆様のご努力で守り続けてき

た農地を次の世代に着実に引き継いでい

くために、将来地域の農地を誰が利用して、

農地をどうまとめていくのか、農地を含め

て地域農業をどのように維持、展開してい

くか、そういった内容のことを幅広い意見

を取り入れながら、地域が一体となって話

合いに基づきまとめ上げていくプランと

いうことで、いわば鳥飼八町地域の人と農

地の問題を解決するための未来の設計図

というべき計画であるとご理解いただき

たいと思います。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 答弁は終わりました。

それでは２回目をお願いいたします。 

 森西委員。 

○森西正委員 斎場の使用料に関しては、

御答弁で対象者が増えるからで、市外金額

を上げたからだけではないとご答弁であ

りました。理解をいたしました。 

 葬儀会館の使用料についてです。これは

以前から申し上げていますけれども、ここ

には市民の税金が投入されているわけで

す。葬儀形態が変わって新しく民間事業者

が市内で会館をつくったり、近隣でも会館

をつくって、せっつメモリアルホールでは

なくてもいいというようなことにはなっ

ています。それでも本市としては、そこは

市民の多くの税金が投入されているわけ

です。やはりメモリアルホールの利用を多

くしていただく努力をしていかなければ

ならないと思います。 

 かつて質問させていただいたときには、

市民の方が葬儀の選択が多くできてとい

うご答弁もあったんです。それはそれとし

て、市としてはどれだけメモリアルホール

を利用していただくかを考えていかなけ

ればならないと思います。その点は庁内で

どうしたら利用者が増えるのか、もっと検

証していただきたい。これは要望とさせて

いただきますのでよろしくお願いします。 

 マイナポイントの事業費の補助金に関

しては、ご説明いただいて理解いたしまし

た。 

 それで地域福祉・高齢者福祉交付金です。

この点も理解させていただきました。 

 バクの家の貸付け料についてです。バク

はそのままで、バクカフェのところが阪急

京都線連続立体交差事業の関係で、別の場

所に移られると伺っています。併せてわか

ば保育園と、デイサービスたんぽぽも一緒

にということも伺っております。またこれ

から具体的なことがあれば、教えていただ

きたいので、内容については理解いたしま

した。 

 中国の蚌埠市の件です。連絡は取ってお

られるということです。本来であれば、新

市長が就任されたということであれば、本

市からとかそういうことがあってもとい

うことでありますけど、政治的な部分があ

りますので引き続いて連絡は取っていた

だいて、政治的な部分が解決されるようで

あれば、その段階で交流が復活できるよう

にお願いします。 

 それでバンダバーグは今どうなってい

るのかをお聞かせいただきたい。 

 次に自治活動促進事業です。各団体との

協働でという御答弁がありました。まずは、

各団体の加入が少なければそれ以前の問

題になります。各団体の加入をまずどうす

るかというところが、先決になろうかとは

思います。仮に協働を条例化であっても、

そこはまず加入率をいかにアップさせる

かを考えていただく。 
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 私も自治会長をしていますから、加入の

話をさせていただく。自治会は任意でしょ

うと、加入は任意でしょうという、必ずそ

ういう答えが返ってくるんです。そうしま

すとそれ以上は何も言えなくなります。そ

うですとしか言いようがないのです。 

 そこに市として何らかの、摂津市民の皆

さんは自治会に加入をとか、もしくは自治

会の地域がなければそれをつくる。そうい

うのがあれば例えば勧誘にいったときに

市としてはこういう方針ですということ

が言えます。勧誘に行ったときに、任意で

しょうと言われて、はいそうですねと言え

ないようなものを考えていただきたい。な

かなかこれは難しいところはあります。よ

ろしくお願いします。 

 味生コミセンはスケジュールを聞きま

して、住民に丁寧な説明をしていただきま

すように、よろしくお願いします。これは

要望とします。 

 証明書の交付事業です。以前にこのカー

ドの件で不祥事がありました。その点の改

善が今はできているのか、お聞かせをいた

だきたい。 

 スポーツ推進委員の活動に関しては、分

かりました。令和５年４月の段階では定員

に満たしているということです。 

 地区市民体育祭です。なかなか地区では

厳しいというお声も聞いています。 

 スポーツ推進委員が地区市民体育祭の

中心になってしていただいているので、そ

この部分の定員がどうなのか、人数の確保

がちゃんとできているのか、不安に思った

ので、質問させてもらったんです。地区市

民体育祭は、聞いている話では、各地区、

地域にもよるんでしょうけれども、安威川

以南ではなかなか厳しいと聞いています。 

 これは、今、本市が全体で取り組んでい

る鳥飼まちづくりグランドデザインとも

比例している動きになっています。そこは、

地域から上がってくることですから、なか

なか市で、じゃあしてくださいと言っても、

なかなか開催していただけることでもな

いんで、それが現状だということです。市

全体で対策というか、この地区市民体育祭

だけの話ではないんで、考えていただきた

い。 

 次、体育施設の空調の件です。味生体育

館と正雀体育館の件、これは理解をいたし

ました。 

 体育館、今、指定管理者がＳＳＫでされ

ています。ＳＳＫでも様々なイベントをさ

れ、トップアスリートの方を呼ばれていま

す。市がトップアスリートを呼ばれる部分

と、ＳＳＫがされる部分、ここの連携とか

関係性はどうなっているのか、お聞かせを

いただきたい。 

 社会福祉協議会の件は、ご説明いただい

て、分かりました。 

 ますますこれからも社会福祉協議会に

はご協力いただき、していただかなければ

ならないことは、もっと重たくなってくる

と思います。その点は、我々も何らかのご

協力ができる形を考えていきたいと思っ

ております。 

 高齢者かがやきプランです。策定におい

ての課題で、総論的な部分です。団塊世代

が、その対象になっていくことで、対象者

が増えていきます。これから具体的なこと

になっていって、個々で、事業が進められ

ないという部分に関しては予算とか、もし

くは民間が参入をしていただけないかと

かで済ませられる話ではないと思うんで

す。 

 民間がもし参入をしていただかないの

であれば、そこは、市が民間に代わってし
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ていくとかを考えていかなければならな

いと思います。やっぱり民間は採算ベース

を考えられます。採算に合わなかったこと

があれば、そこは参入がとか、例えば撤退

というふうになります。そうなったときに

は、やっぱり公がそこに入っていかなけれ

ばならないと思います。まず策定において、

現在実現がされていない部分に関しては、

どうやったら実現できるのか、考えていた

だくプランになるように、よろしくお願い

します。 

 みきの路の待機が１名増えているとい

うことです。これは前から質問させていた

だいています。重度の方がどちらでとか、

どこで生活をされていくのかが問題であ

って、親御さんも高齢になっていって、例

えば親亡き後をどうしていくのかが問題

である。 

 グループホームはありますけれども、そ

こは軽度の方になるでしょうし、グループ

ホームですと、重度の方が生活するだけの

設備がなかなかなかったり、民間の住宅を

借り上げたりです。既存の住宅施設であれ

ば、新たに重度の方のために住宅改修は、

なかなか難しい部分もあるでしょう。重度

の方が入所できるところをやはり確保を

するべきと私は思います。例えばこれから

定員増とか、待機の方を解消するには、ど

う考えておられるのか、お聞かせをいただ

きたい。 

 ふれあいの里の改修の中身はお聞きし

ました。和式トイレから洋式トイレにとい

うことであります。高齢の方とか障害の方

が利用されるところですから、和式トイレ

が今さら改修というところはあります。本

来、もう少し早くから改修をすべきと思い

ます。市内のバリアフリーが必要な施設に

関しては、和式から洋式になっているのか、

確認、チェックをしていただきたいと思い

ます。そこは、施設、指定管理者から、そ

んな話を上げてこなかったら、そうならな

いのかというのもあります。 

 例えば、バリアフリーが必要なところは、

市からどうですかとか、ここを改修したほ

うがいいんじゃないですかとかというよ

うな考え、方向も必要ではないのかなと思

います。今、ふれあいの里で、和式トイレ

から洋式トイレ改修が出てきましたので、

私としては、今さらこの時期にと思ったん

ですが、要望とさせていただきます。そう

いう観点もお持ちいただいて、よろしくお

願いします。 

 生活保護に関してです。横ばいですけれ

ども、多分、コロナとか、高齢者で生活困

窮とか、推移で数字を見ると、世帯で言う

と変わりはなく、人数で言うと、これは変

化があるみたいです。その点、例えばコロ

ナとか高齢化とか、どう見ているのか。こ

れから、コロナが落ち着くわけです。この

３年間とまた違ってくるときに、どういう

変化が生じてくると見ているのか、お聞か

せをいただきたい。 

 健都イノベーションパークの企業立地

に関しては、新たな声が何かあるというご

答弁でありました。本市にとっては、歳入

という考えとして、税収であれば、チャン

スであります。ぜひとも優良企業を、事業

所を、また健都イノベーションパークのコ

ンセプトに合った優良企業を誘致よろし

くお願いします。これも要望とさせていた

だきます。 

 三島救命救急センターの件に関しては、

ご説明いただきまして、分かりました。こ

れから、運営の経費だけとご説明がありま

したので、理解をしました。 

 コロナワクチンの件に関してです。補正
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ということでありました。補正というのは、

第１回の最終日とかではなく、第２回とい

う考えになってくるのか、もし補正をする

のであれば、いつのタイミングで補正にな

ってくるか、ご説明をいただきたい。 

 続いて、衛生害虫の駆除です。かつて、

この薬剤配布は自治会でありました。数年

前になくなって、私は以前から配布をされ

ているときから知っているので、この金額

が少なくなるのがどうなんだろうという

考えがありました。ご説明を聞きまして、

分かりました。 

 声があったときには、早急に対応できる

体制づくりを取っていただきますように、

よろしくお願いします。これは、要望とし

ます。 

 続いて、地盤沈下の件、１級水準測量委

託料の件です。また次年度末に示されます

ので、その段階でお知らせをいただきたい。 

 ＰＦＯＡです。今まで私も議会で質問を

させていただいていました。国とか大阪府

とか、本市から要望も上げていました。そ

の答えはあるのか、変わりはなく、ただ待

っている状態であるのか、その点、今、ど

ういう状況なのかを教えていただきたい。 

 省エネ住宅の支援補助金です。１，００

０万円の中でということでありました。こ

れからどうされるのか、どれだけの声があ

るかと思いますけれども、まず周知をして

いただく。なかなか不動産メーカーとか、

建設されるところにも周知をしないと、そ

ういう補助金がありますと。実際つけられ

て、補助金があるのを知らなかったという

ことがあるかも分かりませんので、周知を

お願いします。東京都でも、太陽光のこの

部分を進められることでありました。私も

太陽光の部分は、省エネ部分では進めてい

くべきだと思っています。ただ、反対にご

みの問題とか、そういう問題は出ています。

そこのところもやはり解決をしながら、省

エネは進めていかなければならないと思

います。今、電力会社から電力供給を受け、

それでないと生活ができない、やっぱりそ

こは自給ということをこれからは考えて

いかなければならないと思っています。今

回でも、物価高騰で電力が上がれば、それ

が家計に影響します。仮に省エネ、太陽光

をしていると、電力を自分の家で全て１０

０％賄い切れたら、電力に関しては、別に

物価高騰があっても、電気代が増えても、

そこは影響がない。これからは、そういう

ところを考えていかなければならないの

で、ぜひともこれは要望としますので、よ

ろしくお願いします。 

 例えば１，０００万円を超えて、その段

階で申請があったら、予算がなくなったか

ら、使えません、出せませんとかがないよ

うに検討をしていただきたい。 

 葬儀会館の立体駐車場の件です。今、課

長から答弁いただいて、マイクロバスとか、

周辺コインパーキングでということです。

今お聞きをしていると、大規模の葬儀があ

れば、市として何ら考えないという答弁で

あったと思います。 

 例えば別府小学校の駐車場を借りると、

目的外だと言われるかも分かりませんけ

れども、立体とメモリアルホールの裏しか

なく、立体が片一方なくなるわけです。明

らかに大規模葬儀があると、駐車場があふ

れ、駐車できなくなると見えているわけで

す。その辺は、改善、対策を考えなければ

ならないと思います。そこは、バスと言っ

ても、遺族がバスをチャーターし、ご遺族

がバスを払うということやから、葬儀代が

高くなります。そこはやっぱり考えていた

だきますように、よろしくお願いします。 
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 墓地の管理事業に関して、放置されたま

まのというのは、今ご説明いただきました。

例えば空き家と一緒の問題なんかなと思

います。 

 勝手には処分できひんでしょうし、そし

たら空き家と一緒で、そのままずっと長年

放置、墓をどうにかする場合には、何らか

の手続を取りながら進めないと、前へ進ま

ないと思います。これは摂津市だけのこと

ではないんでしょうから、まずは調査をさ

れますから、調査をされた段階で、例えば

そういう墓があれば、空き家と一緒で、早

く動くことが解決になります。時間がたて

ばたつほど問題が解決できなくなってし

まいます。その都度、その都度、頻繁に調

査をしながら、そういうところがないよう

に進めていただきたいので、よろしくお願

いします。 

 ごみ収集に関しては、多少の幾らかの変

化があります。これもその都度、その都度、

問題が出てきたら、その都度、解決してい

かなければならないと思います。ただ、事

前に想定をしながら、そのときに問題がな

いように極力していただきますようによ

ろしくお願いします。これも要望とします。 

 環境センターの閉鎖スケジュールは、以

前からも、代表質問でもお聞きをしていま

すので、理解をしました。 

 農業、市の地域計画です。地域計画の件

は、今、ご説明をいただいて、スムーズに

事が運びますように、八町ということであ

りますけれども、例えば高槻とか茨木の南

部は用途区域を変更したりとかをしてい

ます。高槻の南部は、柱本からずっと広大

な市街化調整区域が広がっています。そこ

との連携を取りながら、例えば情報交換し

ながら、八町だけではなく、もう少し幅広

く考えていただきますように、よろしくお

願いします。 

 中小企業の育成事業です。摂津ブランド

の認定を受けた商品とか事業所というの

は把握をされていないとのことでした。公

表は別にいいとしても、そこは、言ったら

原課、担当として、出されたところは、た

だ出しただけじゃなくて、どういう、以後、

経緯をたどっていくのかは、やっぱりそこ

は把握をしておくべきと思います。例えば、

商品の売上げが増えたのであれば、次の展

開とかができるかも分かりませんし、事業

所の業績が上がったのであれば、また違う

展開ができたり、その事業所のさらに励み

にもなったり、事業所発展のためにうまく

ＰＲができたり、何かできるかも分かりま

せん。そこは出しただけではなくて、次、

そこはどうなったのか、出してどうだった

のかという検証をしていただきますよう

に要望としますので、よろしくお願いしま

す。 

 企業立地等促進事業です。今、予算をお

聞きしまして、中小と大企業との比率は、

どう算出されているのか、お聞かせをいた

だきたい。 

 それと、スクラッチカードです。クーポ

ン券、商品券、今のところ国がないからと

いうことでありました。昨年、特にクーポ

ン券のグルメクーポンの分は全戸配布を

され、飲食店が特に喜んでおられます。市

民の方々が購入いただいて利用するので

はなく、各戸に配布されています。皆さん

に届いたということで、ただ、初めての試

みで、ポストに入っていたけれども、その

ままごみでほかされた方も多く聞かれま

した。令和５年度、同じような形をすれば、

市民の多くの方、ほかされた方も、ほかの

市民の方から聞いて、ポストに入っていた

やろと。もし、今回、グルメクーポン、同
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じようなことをすれば、前回ほかされた方

は、今度はそれを利用しようという方、市

民の方がたくさんおられると思います。ぜ

ひとも国が、事業としてしなくても、市単

独でも考えていただきますようによろし

くお願いします。 

 また、飲食店だけじゃなくて、もっと幅

広い業種も含めて検討していただきます

ように要望とさせていただきます。 

 ２回目、以上です。 

○香川良平委員長 それでは、答弁を求め

ます。 

 森口課長。 

○森口市民課長 市民課に係ります２回

目のご質問にお答えさせていただきます。 

 質問番号で言いますと、９番目になりま

す。証明書交付事業で、マイナンバー紛失

後の改善についてでございます。 

 マイナンバーカードの紛失事案以降、マ

イナンバーカードの取扱いについては、課

内において厳格なルールを設定しており

ます。 

 具体的には、時間内の保管場所を変更し

ております。以前は、金庫室内で保管をし

ておりまして、誰が何をしているか全く見

えない状況でしたが、今は私の机の隣に常

時置いておりまして、基本的には私が取り

出すようにしております。 

 私が対応できないときは、係長以上の職

員が取り出すルールを設けております。 

 係長以上全員が席を外している状況で

ありますと、私が指名した臨時代打の職員

しか取り出せない取扱いをしております。 

 また、在庫枚数につきましては、毎日全

数チェックをしております。 

 ほかにも、正職と会計年度任用職員との

職務の割り振りの見直しや、職員間のコミ

ュニケーションの充実も図っております。 

 不定期ではありますが、会計年度任用職

員全員と個別の面談も実施しておりまし

て、会計年度任用職員の業務に関する意見

を実際の業務に反映するように努めてお

ります。 

 カード紛失や誤交付等の緊急時におい

て速やかな対応が図れるよう、課内での情

報共有については、今後も継続をしてまい

ります。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 続いて、丹羽次長。 

○丹羽生活環境部次長 自治振興課に関

わります中国蚌埠市、それともう一つの友

好都市でございますバンダバーグの交流

状況について、お答えさせていただきます。 

 バンダバーグとの交流でございますが、

従前、高校生の短期留学等を定期的にやっ

てございましたけれども、ここ数年、新型

コロナウイルス感染症の影響で滞ってい

る状況でございます。 

 ただし、感染対策の緩和が始まっており

ますので、現在、担当者で、次年度に向け

て、どのような交流をしていくか調整を行

っているところでございます。 

 また、令和３年度でございますけれども、

とりかいこども園とバンダバーグのフォ

レストビュー幼稚園とのＺｏｏｍでの交

流会を実施させていただきました。 

 そのご縁で、令和４年度につきましては、

お互いのほうで折り紙の制作したものを

交換されたり、向こうからプレゼントを交

換されたりというふうな交流が続いてい

るというふうに伺っております。 

 また、事務担当者間では、常に季節折々、

連携を取っておりますので、コロナの規制

緩和に合わせて、また普段どおりの交流を

目指して進めてまいりたいというふうに

思っておりますので、よろしくお願いいた
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します。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 次に、妹尾課長。 

○妹尾文化スポーツ課長 それでは、１２

番の質問に関連しまして、アスリートスポ

ーツ教室に関してのご質問にお答えいた

します。 

 この本市のアスリートスポーツ教室に

つきましては、本質的に事業目的といたし

まして、スポーツ振興はもちろんなんです

けれども、それだけではなく、子どもの健

全育成ということも念頭に置いてござい

ます。 

 技術の向上のみを指導するということ

ではなく、トップアスリートとの触れ合い

を通じて、困難に挑むチャレンジ精神です

とか、夢や希望を持って前向きに取り組む

ことの大切さといった徳育にもつながっ

ておるものと認識をしておりまして、こう

いったことを踏まえて事業を委託してい

るものでございます。 

 委託事業でございますので、この目的に

沿うように、例えば参加者が指導者と直接

触れ合って指導していただけるような場

を必ず設けてほしいといった、市の要望も

反映をしていただいております。 

 あと、指定管理者が行うアスリート教室

につきましては、あくまで自主事業として

独自に実施するものでございます。スポー

ツ振興という観点で関心を引く事業も展

開をされておりまして、内容としては、よ

い事業を企画していただいているもので

ございますが、そこに市の意向等が反映さ

れるものではございません。 

 また、参加費も必要となってまいります

が、この参加費につきましては、一部を市

民サービスに還元していただくというふ

うなことにしております。 

 いずれにいたしましても、市民の皆様の

スポーツ振興につなげていけるように、令

和５年度も指定管理者と事業目的を共有

しながら取り組んでまいります。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 次に、飯野課長。 

○飯野障害福祉課長 １６番目の質問に

なります、みきの路に関するご質問でござ

います。 

 みきの路につきましては、現在、定員の

３０床が満床となっておりますが、定員を

増やすという考えは現在持っておりませ

ん。 

 しかしながら、委員からご指摘のござい

ました重度障害者の支援施設について課

題があることは十分認識しております。 

 重度障害者の中でも、とりわけ医療的ケ

アを必要とする障害者につきましては、国

の障害福祉計画において、医療的ケアの支

援を充実することが示されておりますが、

医療的ケアを伴う重度障害者が暮らすた

めの医療と福祉の両方の専門的な支援機

能を備えた重症心身障害者入所施設の整

備が進んでいないのが現状です。 

 特に、豊能及び三島圏域の大阪北部地域

には、重症心身障害者入所施設がなく空白

地帯となっておりますことから、大阪北部

地域に重症心身障害者入所施設を早急に

整備されるよう、北摂市長会から大阪府へ

要望しておるところでございます。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 木下部参事。 

○木下保健福祉部参事 生活保護におけ

ます新型コロナウイルスなどによる影響

についてのご質問にお答えいたします。 

 まず、生活保護の世帯構成の変化による

影響でございますけれども、先ほどご答弁

いたしましたように、単身世帯の方が増え
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てきており、逆に複数世帯の方が減ってき

ているということがございますため、生活

の安全に支障が出ないのかというのを確

認する必要がございます。 

 したがいまして、様々な他課・他機関と

連携した見守りに努めていく必要がある

というふうに感じているところでござい

ます。 

 それから、生活保護の動向につきまして

は、社会情勢によって大きく影響されるも

のと考えております。 

 今後、景気や経済状況に十分注視してい

く必要があると感じております。 

 これも先ほど申し上げましたように、生

活保護の手前の制度として実施されてき

ておりました特例貸付けの制度や、生活困

窮者自立支援金が終了したということも

ございます。 

 今後とも、生活困窮の窓口も含めて、相

談数の状況等に注視してまいりたいと考

えているところでございます。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 次に、浅尾課長。 

○浅尾保健福祉課長 保健福祉課に係り

ますご質問に答弁させていただきます。 

 新型コロナウイルスワクチン接種に関

しましては、令和６年３月末までの無料の

特例臨時接種期間の延長が決定をいたし

ております。 

 国からは、高齢者などの重症化リスクの

高い方は５月から８月に、接種可能な全て

の年齢の方については９月から１２月に

接種が行われるということで示されては

おりますけれども、４月１日以降、現在の

体制の維持というのが一定程度必要にな

ってまいります。 

 ４月以降のワクチン接種に係る経費の

予算措置について、間に合う時期に措置が

できるかということで、財政部局と現在調

整を行っているところでございます。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 次に、菰原課長。 

○菰原環境政策課長 それでは、ペルフル

オロオクタン酸（ＰＦＯＡ）に関する国へ

の要望に対する回答状況について、お答え

いたします。 

 これまで国への要望内容としまして、人

の健康への影響について科学的な知見の

集積に努めるとともに、調査・研究及びガ

イドラインを作成すること、公共用水域及

び地下水の汚染による土壌・水系中での挙

動予測や除去技術の開発等を早期に実現

することを要望してまいりました。 

 その結果、令和５年１月には、国にＰＦ

ＯＡ等に係る水質の目標値等の専門家会

議、ＰＦＡＳに対する総合戦略検討専門家

会議が設置され、国内外の科学的知見等を

踏まえた科学的根拠に基づく対応等の討

議が開始しております。 

 総合戦略検討専門家会議の設置趣旨に

は、これまでの環境省等が行った調査にお

いて、局地的に比較的高濃度が検出された

地域の関係自治体や地元住民からは、その

影響に関する不安や、目標値や基準値の検

討等の対策を求める声が上がっているこ

とを背景に設置したと明記されており、本

市の要望の成果であると認識しておりま

す。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 次に、鈴木課長。 

○鈴木産業振興課長 それでは、質問番号

３１番、予算概要８０ページの企業立地等

促進事業につきまして、お答えさせていた

だきます。 

 ２回目のご質問で、大企業と中小企業の

割合ということでございましたけれども、
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大企業におきましては、金額ベースで申し

上げますと、２億６，６３８万２，０００

円で、割合で言いますと、８３．９％にな

ります。中小企業におきましては、５，１

２９万３，０００円でございまして、割合

にいたしまして、１６．１％となっており

ます。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 答弁は終わりました。 

 森西委員、お願いいたします。 

○森西正委員 バンダバーグの件です。御

答弁いただいて、ありがとうございます。

分かりました。引き続いて連絡を取りなが

ら、市民の方がぜひ交流をできる土壌を引

き続いてつくっていただきますように、よ

ろしくお願いします。 

 個人番号の不祥事の改善の件は、具体的

に説明いただいて、理解をしました。今、

そうでありますけれども、仮に違う課長が

代わって来られても、同じやり方、情報管

理という形を引き継いでいただきますよ

うによろしくお願いします。 

 体育館の指定管理の件、ご説明いただい

て、分かりました。 

 市民の方が、トップアスリートから指導

をいただくというか、教えていただいて、

その方が希望を持ったり、新しくその道に

選択ができる形を数多くつくっていただ

きたい。 

 恐らく、トップアスリートの方に教えて

もらったのは、大人になっても記憶に残っ

ています。そのときに教えてもらって、指

導してもらって、そこから競技を始めたと

か、さらに好きになったとかがありますの

で、一人でも多くそういうふうな方が出て

くるようによろしくお願いします。 

 指定管理者との関係性をお聞きしまし

た。体育館、以前よりずっと議論されてい

ましたけれども、最近、そういうような話

がありました総合体育館です。今、この庁

内議論はどうなっているのか、スポーツ広

場で建設するということで、話がなくなり

ました。庁内で総合体育館の議論を今現実

にされているのかどうかです。そこは担当

課ではなくて副市長になってくると思い

ますので、ご説明いただきたい。 

 あわせて、体育施設等で、淀川河川敷と

いうことを皆さん質問されています。そこ

も、かつては淀川河川敷、市が管理をして、

そういう声もありました。それが、今、話

がなく、淀川河川事務所に行くと、当時の

所長が、公園等、スポーツ施設ではなく、

自然をということでの本会議場で答弁が

かつてはあったと思います。今、そういう

議論とかがどうなっているのか、副市長に

ご答弁いただきたい。 

 みきの路の待機の件です。医療を必要と

する重度障害者の施設が、豊能・三島圏域

でないということです。これは、要望を上

げられていますけれども、実際に対象者の

方、市民の方からすると、それはすぐにで

もつくって欲しい施設であります。そこは

引き続いて要望をということであります

し、三島であったり、豊能圏域、北摂で、

一緒にやろうとかという声を上げていく

のも必要と思います。奥村副市長に、そこ

もご答弁いただきたい。副市長会とか、そ

ういう場でも声を上げていただきたい。 

 生活保護の件、お聞きしまして、分かり

ました。これから、ここのところは、景気

とか社会情勢によって変化をしてくるで

しょうから、推移も見ながら、よろしくお

願いします。 

 コロナに関して、今、御答弁いただきま

した。国では、そう示されましたけれども、

市民の皆さんが、やっぱり不安を持たれる。
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不安解消を図っていく、国でそうなっても、

地方では、市民の不安解消をしていくこと

が必要と思いますので、またよろしくお願

いします。 

 ＰＦＯＡに関して、御答弁いただきまし

て、少し前進であります。市民の皆さんか

らすると、前に本会議場でも質問させても

らいましたけれども、大丈夫だったら大丈

夫という答えを欲しいので、そこは、市民

の皆さんに本当に大丈夫だったら大丈夫

だと言える、示せるようなことを出してい

ただく。本当に大丈夫だったら、大丈夫だ

と出していただけるよう、早急に大阪府・

国に示していただくよう要望を、お尻をた

たいて出していただきますように、よろし

くお願いします。 

 企業立地の件に関しては、大企業、中小

企業、分かりましたので、この点は理解を

いたしました。 

○香川良平委員長 答弁を求めます。 

 奥村副市長。 

○奥村副市長 それでは、何点かご質問が

ありましたので、順番が変わりますけれど

も、まず重度障害者の施設について、答弁

させていただきたいと思います。 

 重度障害者施設については、やはり施設

数が足らないというのは、もう承知してお

ります。 

 これからの行政を取り巻く環境という

のは、やはり少子高齢化ということが、当

然、要は目の前に来ております。 

 そういう部分では、これからの行政につ

きましては、広域行政がやはり主になって

いくであろうというふうに私どもは思っ

ております。 

 今回、４月から、ご存じのように、ごみ

焼却施設は茨木市と広域化が図られてま

いりました。 

 そういう部分では、この障害者施設につ

きましても、要は北摂で、あるいは大阪府

下で、そういう広い意味での広域化、これ

がやはり必要になってくるんではないか

なというふうに思っております。 

 そういう部分では、北摂の市長会とか、

あるいは副市長会があるんですけれども、

そういう場のところで、やはり周りの協力

を仰ぎながら一緒に要望・行動はしていき

たいというふうに思っております。 

 次に、淀川河川敷を利用したスポーツ場

所の確保ということでございますが、過日

の本会議にありましたように、令和４年度

には、摂津市、あるいは摂津市内の陸上団

体、それから学校等の連名で、淀川河川敷

一津屋地区のところに管理用の道路の一

部をウォーキングやランニングで利用し

やすいようにということで、国土交通省淀

川河川事務所に要望し、現在、その要望が

取り入れられて、舗装整備を進めていただ

いているということでございます。 

 今後につきましても、引き続いて機会あ

るごとに河川事務所に要望を出させてい

ただいて、それぞれスポーツの場所として

の確保を進めていきたいというふうに思

っています。 

 最後に、総合体育館の話なんですが、今

までも議会で議論がいろいろなされてま

いりました。今までの議論を少し整理して

お話をしたいと思います。 

 まず、総合体育館の構想が最初に出てき

ましたのは、平成２２年の第４回定例会で

ございました。この折には、大きな大会の

開催を通じて活気あるまちづくり、あるい

はスポーツ振興に大きく貢献するものと

認識を我々は示しております。 

 しかしながら、多額な建設財源が必要と

なり、国や府の交付金が対象経費の３分の
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１交付があっても、本市の財政状況から困

難であるということも答弁させていただ

いています。 

 その後、議会でいろいろ議論がなされて

まいりました。その間に、２０２０年東京

でのオリンピック・パラリンピックの開催

決定によりまして、総合体育館の建設の機

運が高まったことは確かでございます。 

 そういう議論がありましたけれども、そ

のときには結論を得ずに、様々な議論がそ

の後なされてまいりました。 

 それと、今までの数回にわたる議会での

議論、これを整理したいというふうに思っ

ています。 

 １つは、大きな大会の開催を通じて活気

あるまちづくり、あるいはスポーツ振興に

大きく貢献し、皆さんが期待する施設であ

る。これが１点あります。 

 ２点目は、先ほど言いましたように、２

０２０年の東京オリンピック・パラリンピ

ックの決定で、スポーツ熱の機運が高まる

ことが期待できる施設である。これも、当

時、議論がなされています。 

 それから、当初は、先ほど言いましたよ

うに、国等の交付金が対象経費の３分の１

の予定をしておりましたけれども、結果的

には、補助対象制度がなくなったことが後

日判明しております。 

 そのようなことから、財源、用地問題等、

多額な費用がかかることから、慎重な対応

が求められる。これが３点目でございます。 

 ４点目には、そしたら実際に建設の候補

場所、これはやはり安威川以南ということ

を考え、それから面積的には、鳥飼西のス

ポーツ広場しかないと、こういう４点に集

約されるというふうに思っております。 

 その後、平成２８年度では、摂津市総合

体育館基本構想、それから基本計画審議会

において調査・審議をいただいて、平成２

９年３月２８日に基本構想・基本計画の答

申を頂きました。この折に、意見の付記と

して３点ございました。 

 まず１点目ですが、影響を受ける地域住

民や関係団体の合意形成や屋外競技の代

替策が求められております。 

 ２点目として、あらゆる方が利用しやす

いユニバーサルデザインに配慮した施設

の建設、これも言われております。 

 それから、最後に、健康づくりの視点も

入れ、個人利用の観点も含めた取組が必要

ですと、この３点が付記されております。 

 特に、そのうちの附帯意見として、屋外

競技の代替策については、物理的にも早々

に解決できるものではなく、長期的な視点

からの検討が必要となってまいります。 

 とりわけ、屋外競技団体からの反対意見

も強く、スポーツ広場での建設では、屋内

競技団体と屋外競技団体とのあつれきが

漏れ聞かれ、行政にとりましては、かえっ

て市民に混乱を巻き起こすことになり、決

してよいとすることではなく、反対意見も

数多くあったがゆえに、現在、棚上げ状態

になっております。 

 今後につきましては、公共施設の老朽化

が当然始まっております。長期的な視点を

持って、公共施設等総合管理計画の具体化

が喫緊の課題となっております。 

 また、小中学校通学区域等審議会の答申

におきましては、鳥飼小学校、鳥飼東小学

校を統合するという提案もいただいてお

ります。 

 今後、具体化していくものと思われます

が、その後に中学校の再編も視野に入れた

統廃合も考えられます。 

 そういうことから、統廃合後の用地につ

いては、やはり様々な選択肢が考えられる
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というふうに思っております。 

 そのときの財政状況にも大きく左右さ

れることとは思いますけれども、その折に

やはり議論が復活するのではないかとい

うふうに思っております。 

 以上です。 

○香川良平委員長 森西委員。 

○森西正委員 御答弁いただきまして、い

ろんな課題をご説明いただいたんですけ

れども、そのままの状態になっています。

やはりそこは庁内で議論をしていただき

ますようによろしくお願いします。 

 そこの体育館と、問題があったのは、屋

外の利用のところで問題がありました。そ

こは、淀川河川公園に話をさせてもらいま

した。体育館と淀川の河川公園も含めての

話になってこようかと思いますので、庁内

議論もぜひとも進めていただきますよう

に、よろしくお願いします。 

 医療的ケアの重度障害者の施設に関し

ても、やはり自分で努力をしても、なかな

か自分でできない、自分の生活が、自分の

ことをなかなかできない方であります。そ

こはやっぱり何らかの支援を考えていく

べきと思います。お元気な方は、自分で努

力して、自分で様々なことを体験して努力

して、自分の能力も向上していけばいいと

思います。なかなか医療的ケアのある障害

の方、重度障害の方は、自分でそうした努

力してというと、なかなか厳しい部分があ

ります。そこは行政が支援をしてあげるべ

きと思いますので、その点、副市長、よろ

しくお願いします。 

 以上です。 

○香川良平委員長 森西委員の質問は終

わりました。 

 暫時休憩いたします。 

（午後２時５７分 休憩） 

（午後３時３０分 再開） 

○香川良平委員長 それでは、休憩前に引

き続き再開をいたします。 

 ほかに質疑、ございますか。 

 藤浦委員。 

○藤浦雅彦委員 それでは、質問させてい

ただきます。今まで質問がありましたので、

重なっている部分はできるだけ簡潔にさ

せていただいたり省いたりさせていただ

きます。 

 １番目、地区市民体育祭実行補助金につ

いてです。 

 先ほど来、質問ずっと出ているんですけ

れども、具体的にコロナ前からもうやらな

いとされている地域とか、また、小学校は

工事に入るから、もうできないという地域

もあります。 

 できるところは、さっきあったようにぜ

ひやっていただくということで進めてい

くことでいいんです。全体的には、高齢化

しているのと、準備なんかが非常に負担が

大きいとよく聞いています。例えば、もう

そういう形ではできないけれども、ちょっ

と違う形だったら、趣旨に地区の交流と、

それから健康づくりをしっかり掲げて違

う方法でやりたいという声が出たときに

は、補助について柔軟に考えていくべきで

はないかと、そういう時代に入ったと思っ

ているわけです。その辺の考え方について、

一度聞いておきます。それが１点目。 

 ２番目、市民体育館の空調設備設置工事

についてです。これも先ほど来、質問が何

回も出ております。令和４年度では、鳥飼

体育館に設置をしました。これは、ガスが

プロパンガスだったので、恐らくプロパン

ガスを利用した空調設備になったと思っ

ているんです。 

 プロパンガスだったら、都市ガスが止ま
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ってもプロパンガスで動かせるわけです。

味舌体育館は都市ガスだけれども、プロパ

ンガスの変換機具をつけて災害対策はさ

れています。 

 今度、味生体育館と正雀体育館の実施設

計及び設置をされます。災害時の対策につ

いて検討をどんなふうにされたのか。例え

ば学校にＷｉ－Ｆｉをつけているような

こととか、太陽光パネルとか、こういうの

があれば、プロパンガスがあればエアコン

も動かせるわけです。その検討の中身につ

いてお答えください。 

３番目、温水プールの屋上防水修繕監理委

託料、予算書１０３ページです。款２、総

務費、項７、保健体育費、目３、体育施設

費、節１２、委託料、温水プール屋上防水

修繕監理委託料３３０万円となっていま

す。これも先ほど来、質問が出ています。

これ、中身は答弁いただいたんでよく理解

はしました。 

 それで、ファシリティマネジメントの中

で、温水プールの扱いについては、１９８

１年に建設をされて４１年、４２年経過を

して、耐用年数３４年を超えているという

ことです。品質はＤランクとなっています。

令和２年から再編検討が開始されている

と、頂いているＦＭには書いてあるんです。 

 今回、屋根の防水というのがどんと予算

で出てきました。５年間で一応結論出すこ

とになっています。通常、屋根とか壁とか

の長期改修をした場合、大体１０年から１

５年が次の改修に入るという目安になる

ということです。これ、防水とかやられる

ということは、最低でも１０年は利用され

るという予測の上で我々は賛成か反対か

をしないといけないわけです。このＦＭ的

な中間報告とか、建物はこう使っていくよ

うになりますとか、報告がないわけです。

現時点で答えにくいかもしれませんけど、

管理をされている担当課で、どういう考え

方になるのか一度お答えいただきたい。 

 ４番目、コミュニティソーシャルワーカ

ーの設置委託料について、これも先ほど来、

質問がありました。予算書の１０５ページ、

款３、民生費、項１、社会福祉費、目１、

社会福祉総務費、節１２、委託料です。さ

きの答弁で、常勤が１名と非常勤が２名と

いう体制、これまでと同じ体制を継続され

るというお答えです。 

 これは、これから大きな課題が私はある

と思っています。第３期の地域福祉計画の

中では、現状３人体制が増員をする検討を

行うと記載されています。 

 最初、ＣＳＷをスタートさせたときの考

え方では、中学校区に１人、配置目標があ

りました。しかも非常勤の方を２人で、非

常に不安定な方もおられるということで

す。これ、地域福祉計画に基づいて考えて

いきますと、今後具体的にはどのようにさ

れていくのか、方向性についてお答えいた

だきたい。 

 ５番目、社会福祉協議会の補助金につい

て。これも先ほど質問がありました。観点

を変えまして、予算書１０５ページ、款３、

民生費、項１、社会福祉費、目１、社会福

祉総務費、節１８、負担金、補助及び交付

金、７，１４５万円ということです。 

 そもそも社会福祉協議会は、民間団体で

す。しかし、法的な位置づけをされ、市町

村には必ずある団体で、大変重要な位置づ

けとなっています。法的根拠と社会福祉協

議会の使命、役割などについて、概略的に

お答えいただきたい。 

 それから、この補助金の中身について、

概略で結構です。あわせてお答えいただき

たい。 
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 ６番目、民生児童委員協議会補助金につ

いて、予算書１０５ページ、款３、民生費、

項１、社会福祉費、目１、社会福祉総務費、

節１８、民生児童委員協議会補助金４８２

万２，０００円です。これ一般質問でもさ

せていただきました。欠員が頑張って埋め

ていただいていると思っています。現在、

どういう状況になっているかについてお

願いします。 

 ７番目、ライフサポーター業務委託料に

ついてです。予算書１０７ページ、款３、

民生費、項１、社会福祉費、目２、老人福

祉費、節１２、委託料の中のライフサポー

ター業務委託料１，８０５万６，０００円

です。令和５年度の委託の体制についてお

答えください。 

 ８番目、日常生活用具給付費、予算書１

０９ページ、款３、民生費、項１、社会福

祉費、目２、老人福祉費、節１９、扶助費

の中の日常生活用具給付費２９万５，００

０円について、中身について教えてくださ

い。 

 ９番目、高齢者民間賃貸住宅助成費につ

いて、予算書１０９ページです。同じく款

３、民生費、項１、社会福祉費、目２、老

人福祉費、節１９、扶助費の中の高齢者民

間賃貸住宅助成費３，１８０万円になって

います。現在の制度の概略と利用者数を教

えてください。 

 １０番目、市立身体障害者・老人福祉セ

ンター改修工事実施設計委託料、これは先

ほど質問がありました。予算書では１１１

ページ、款３、民生費、項１、社会福祉費、

目６、障害福祉費、節１２、委託料にあり

ます。改修工事実施委託料４３５万６，０

００円となっています。これも屋根を触る

ということで、１９８３年に建築をされて

３９年、耐用年数は４７年なので、あと８

年を残しているということです。令和７年

度から再編検討に入るとなっています。先

ほどと同じように、これ屋根を触るという

ことは、これから１０年から１５年は存続

させる方針になったのだろうと思ってい

るわけです。これも今後の方針についてど

のようにされるのかについて、お答えいた

だきたい。 

 １１番目、障害者理解促進業務委託料、

予算書では１１１ページ、款３、民生費、

項１、社会福祉費、目６、障害福祉費、節

１２、委託料の中にあります２４万円の委

託内容について教えてください。 

 １２番目、健都イノベーションパーク立

地企業等選定委員会委員報酬、これにつき

ましても、先ほど来、何度も質問が上って

いますので、これは要望としておきます。 

 令和５年度、いよいよ、これまでは給食

用地の問題であるとか、コロナもあったと

思いますけれども、そういったものも解決

をする方向の中で、選考している物件、民

間の本社ビルとかアライアンス棟などが

完成をして、いよいよ活気が出てくる中で、

様々に引き合いも出てきていると聞いて

おります。ぜひとも令和５年度で決定がで

きるように努力をお願いします。 

 近隣の方からも、どうなっているんだ、

どうなっているんだと、関心が高く聞かれ

ていますので、よろしくお願いします。最

大努力をお願いします。要望です。 

 １３番目、栄養士会補助金、予算書の１

２５ページ、款４、衛生費、項１、保健衛

生費、目１、保健衛生総務費、節１８、負

担金、補助及び交付金１１万円の予算にな

っています。これ、現在の組織の実態につ

いて、まず教えてください。 

 １４番目、看護師会補助金、同じページ、

同じ款、同じ項、同じ目の同じ節で、看護
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師会補助金１４万６，０００円になってい

ます。これについても、現在の組織の実態

について教えてください。 

 １５番目、各種予防接種委託料について

です。コロナワクチンのことについて、先

ほどいろいろ議論がありました。予算書の

１２７ページ、款４、衛生費、項１、保健

衛生費、目２、予防費、節１２、委託料の

中の各種予防接種委託料１億４，４５６万

２，０００円となっています。高齢者イン

フルエンザワクチンの接種をどれぐらい

見ているのか、令和４年度の実績と併せて

お答えいただきたい。 

 １６番目、特定外来種処分委託料、予算

書の１３１ページ、款４、衛生費、項１、

保健衛生費、目６、環境政策費、節１２、

委託料の中に、特定外来種処分委託料５５

万５，０００円となっています。これはど

のようなものが処分対象になっているの

かご答弁お願いします。 

 １７番目、斎場屋上防水修繕監理委託料、

予算書１３１ページの款４、衛生費、項１、

保健衛生費、目７、斎場費、節１２、委託

料、斎場屋上防水修繕監理委託料１３８万

６，０００円についてです。修繕の内容に

ついてご答弁いただきたい。 

 １８番目、葬儀会館立体駐車場解体工事、

これも先ほど質問がありました。予算書の

１３１ページ、款４、衛生費、項１、保健

衛生費、目７、斎場費、節１４、工事請負

費、葬儀会館立体駐車場解体工事として８

１９万５，０００円となっています。以前

からもう余り使われていないということ

もあるので、もう早く返済をするようにと

訴えていました。ようやく今回返還をする

ことについては評価をしたいと思います。 

 しかし、令和５年度においても、土地の

借上げ料が令和４年度と同額が計上され

ております。先ほどスケジュールを聞いて

いますと、設計やって、その後解体をする

から、１年間いっぱいかかるというではな

いにしても、期間がかかると言われていま

した。これ、少しでも解体をして返却すれ

ば、減額をしてもらうということになるの

か、１か月でも２か月でも早く解体が終わ

って返せば、引かれるのか聞きたいと思い

ます。 

 １９番目、家庭ごみ収集運搬委託料、予

算書の１３５ページ、款４、衛生費、項２、

清掃費、目２、塵芥処理費、節１２、委託

料の中の家庭ごみ収集運搬委託料２億８，

６２４万円です。 

 いよいよ４月から茨木の環境衛生セン

ターに搬入が開始をされます。搬入先が変

わることで、委託されているところについ

ても、同じように時間帯、収集時間帯が運

搬する時間が変わってくると思うんです。

それぞれによって差異が生じてくるだろ

うなと思います。今まで昼一番ぐらいには

収集できていたところが、そうでなくなる

とか、安威川以北については、運搬してい

くところが結構遠くなります。逆に以南は

近くなる地域も出てくるということです。

この辺が市民の皆さんに迷惑をかけない

ように、落ち着くところへ落ち着けていか

ないといけないと思うんです。そういうこ

とも含め、委託業者も含めて、運搬と収集

時間の課題についてお聞きします。 

 ２０番目、し尿処理負担金及び浄化槽汚

泥処理負担金、予算書では１３７ページ、

款４、衛生費、項２、清掃費、目３、し尿

処理費、節１８、負担金、補助及び交付金、

し尿処理負担金としては３，０００万円、

浄化槽汚泥処理負担金としては３，９１０

万円が予算としてついています。 

 これは、ずっと質問をしているわけです
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けれども、その都度その都度減ってきてい

るんです。これはだんだんだんだん減って

くるんです。すみませんけど、今回も令和

５年度で予定されている件数とそれぞれ

の処理単価があると思いますので、併せて

処理単価と教えてください。 

 ２１番、第３期摂津市文化振興計画につ

いて、これは予算書にはのっていません。

いよいよ検討されてまいりました第３期

の文化振興計画が間もなくスタートする

ということです。令和４年度では計画が策

定をされ、令和５年度からスタートになる

と思います。 

 決算委員会でも申し上げましたけれど

も、審議会で様々に議論されている中で、

コロナ禍があって、文化振興に多大な影響

が出てきています。後継者の問題とか、も

う団体が解散をされるところもあったり

とか、様々に、要するに後退を余儀なくさ

れているようなことがあるわけです。 

 そういうことを踏まえ検証されている

と思いますが、まず、第２期計画を踏まえ

た検証の概略はどうであったのかと、新た

な計画の特徴についてお答えください。 

 ２２番、健康せっつ２１推進事業につい

て、ここからは予算概要になります。６４

ページですね。 

 健康せっつ２１推進事業では、たくさん

の取組のメニューが書いています。これを

全部頑張って健康寿命を伸ばすと、こうい

う計画になっております。全部言うたら大

変なので、ちょっと抽出をしまして、まず、

ＳＴＯＰ ＭＩキャンペーンについてで

す。心筋梗塞をワースト２から奪回しよう

ということで頑張っているわけです。その

効果とは、和５年度ではどんな取組をして

いくのかについて、１点目。 

 ２点目は、ファストチェック、脳梗塞、

これもなかなか摂津市は大体多いです。脳

梗塞になられる方も多いんですけれど、こ

の効果と、令和５年ではどんな取組をされ

ていくのか。 

 ３点目は、受動喫煙防止について、令和

５年度の取組についてお答えください。 

 それから、環境センターの維持管理事業、

２３番目、予算概要書７４ページに載って

おります。廃炉、いよいよ撤去となってい

ます。これも何回もいろんなところで説明

を受けているわけです。改めてスケジュー

ルについて、御答弁していただきたい。 

 ２４番目、中小企業育成事業、予算概要

書では７８ページになっています。 

 これも先ほど来、いろいろ議論されてい

るわけでございます。産業都市としての摂

津市をどうかＰＲしてくださいというお

話があるわけです。私はその中で、今、本

当に大事と思っていることは２つです。そ

れは、イノベーション、いわゆるマッチン

グです。いろんな業種の方が元請、下請と

いう関係ではなく、横と横のつながりで新

しいものを生み出していく、こういう創造

的な発想がすごく大事と思っています。今、

ＮＨＫの「舞いあがれ！」でも、それを主

題にやられています。まさに摂津市によく

合ったドラマやと思って見ているんです。 

 そういうイノベーション、マッチング、

それからオープンファクトリー、オープン

にしていくということです。例えば、いろ

んな工場と工場とが、市民が親しく交われ

るような、鳥飼まちづくりグランドデザイ

ンにもそういうことがちょっと書いてあ

ります。工場とマッチングみたいなことが

書いてあります。この２つのことがやっぱ

り大事だと思うんです。令和５年度での取

組、特徴について、お答えいただきたい。 

 最後です、２５番目、市民ルームフォル
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テ管理事業、予算概要書では２６ページに

戻ります。以前からフォルテの３０１、３

０３の稼働率の低さを指摘してきました。

利用向上のための令和５年度としての取

組について、まずはご答弁いただきたい。 

 以上です。 

○香川良平委員長 それでは、答弁を求め

ます。 

 妹尾課長。 

○妹尾文化スポーツ課長 それでは、文化

スポーツ課に係ります質問にお答え申し

上げます。 

 まず、地区市民体育祭の現状と、今後の

形を変えた場合の補助ができるかという

ところでございますが、令和５年度につき

ましては、全１１地区のうち、鳥飼西小学

校区を除く１０地区での開催を想定をし

ております。 

 この補助金につきましては、要綱で、市

民の健康増進と親睦に寄与する目的で実

施される地区市民体育祭の費用の一部を

補助することにより、市民のスポーツ、レ

クリエーション活動を振興し、あわせて地

区の振興に寄与することを目的とすると

定められておりまして、あくまでも体育祭

の費用の一部を補助するものでございま

すので、現段階では困難と考えております。 

 それから、２点目の体育館空調に関する

ご質問でございます。令和４年度につきま

しては、鳥飼体育館での設置をいたしてお

りまして、こちら、プロパンガスではなく

都市ガスで駆動するものでございまして、

今回、鳥飼体育館についても都市ガスを引

き込んでの設置をいたしました。 

 あと令和５年度につきましては、同じく

都市ガスで動くもので、味生体育館と正雀

体育館に設置をいたします。 

 災害対応というふうなことでございま

して、ＰＡジェネレーター等々での駆動で

きるようにというふうな設置も検討いた

しましたけれども、体育館の敷地内でのス

ペース的な制約もございまして、今回の設

置においては災害対応といいますか、ＰＡ

ジェネレーター等の設置は予定はしてお

りません。 

 ですが、将来的に、スペース的な課題が

対応できるということであれば、改めてま

た検討したいというふうに考えてござい

ます。 

 それから、加えまして、災害時の対応と

いたしまして、Ｗｉ-Ｆｉの件でございま

すけれども、令和４年度は市が地域ＢＷＡ

ですね、地域広帯域移動無線アクセスとい

う事業で、事業者と協定を結びましたこと

で、公共施設にＷｉ-Ｆｉの機器を無償レ

ンタルしていただけるということでござ

いまして、体育館につきましては、正雀体

育館、それから鳥飼体育館、味生体育館に、

そのお貸しいただいている機器を設置す

ることで、Ｗｉ-Ｆｉ環境が整ってござい

ます。 

 それから、３点目の温水プールの件でご

ざいますが、ＦＭ計画におきましては、耐

用年数は令和７年度までというふうにな

ってございます。ですが、これまで温水プ

ール、水質とか水温の維持に係るポンプで

すとか熱交換器の修繕、また利用者のサー

ビス向上ということで空調機の更新です

とかトイレの洋式化というもので順次進

めてまいりました。 

 今回の防水に関する工事もそうなんで

すが、施設の所管課といたしましては、

様々な修繕を加えて長寿命化をする中で、

市民に対してサービスを持続していきた

いというふうに考えてございまして、今後

はＦＭ計画を所管している資産活用課と
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も、これまでの修繕履歴等も踏まえながら、

施設の継続的な使用について協議をして

まいりたいと考えております。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 次に、浅尾課長。 

○浅尾保健福祉課長 それでは、保健福祉

課に係りますご質問に答弁をさせていた

だきます。 

 まず、４番目のご質問で、ＣＳＷの配置

のお問いでございました。 

 勤務形態といたしまして、現在、コミュ

ニティソーシャルワーカーの配置として

は、常勤職員が１名、非常勤職員が２名と

いうことになってございます。 

 ご質問の中にもございましたように、第

４期の摂津市地域福祉計画におきまして

は、今後増加が予想される相談に適切に対

応していくため、更なる配置も検討してい

くと。その旨、記載をいたしているところ

でございます。 

 令和５年度中の増員の計画はいたして

おりませんけれども、今後、重層的支援体

制の整備に向けた検討を進める中で、求め

られる支援体制や取組など明らかにする

予定としております。これらを踏まえて、

必要に応じてＣＳＷの増員について、社会

福祉協議会と協議を行ってまいりたいと

考えております。 

 ５番目のご質問でございます、社会福祉

協議会の定義等のお問いでございました。 

 社会福祉協議会につきましては、社会福

祉法に基づき設置をされておりまして、社

会福祉事業の企画及び実施、社会福祉活動

への住民の参加のための援助、社会福祉事

業に関する調査、調整等、実施すると規定

されております。 

 使命といたしましては、地域福祉を推進

する中核的な団体として、地域住民及び福

祉組織関係者の協働により地域生活の課

題の解決に取り組む、これらのことが使命

として示されているところでございます。 

 補助金の概要といたしましては、８事業

に対する補助を実施しておりまして、その

主な内容としましては、ボランティアセン

ター活動、小地域ネットワーク活動、地域

福祉活動拠点、職員配置などの事業に対し

補助を行っているものでございます。 

 ６番目の民生委員の状況ということで

のお問いでございました。令和４年度は、

３年に一度の一斉改選の年度でございま

して、１２月１日の改選の時点では、定員

１４５名に対して１１４名となり、欠員が

３１名という状況でございました。 

 以降も随時委嘱により民生委員の確保

に努めているところでございまして、令和

５年４月１日時点では、５名増ということ

で１１９名の委嘱となる見込みでござい

ます。 

 しかしながら、依然として定員に対して

多くの欠員が生じている状況にございま

すので、令和５年度におきましても、引き

続き地域の皆様、それから関係機関との連

携を行い、民生委員の確保に努めてまいり

たいと考えております。 

 １３番目のご質問で、栄養士会のお問い

がございました。摂津市の栄養士会におい

ては、令和４年４月の総会時において、会

員数１２名となってございます。主な活動

としましては、乳幼児健診時や離乳食講習

会の際などの栄養指導、栄養講話、調理実

習などに取り組んでいただいております。 

 コロナ禍におきましても、感染症の対策

を講じた上で活動を続けられている状況

にございます。 

 ５月８日より感染症の位置づけが５類

に移行する方針とされておりますので、こ
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れを皮切りに活動が活発になることも想

定をしているところでございます。 

 それから１４番目のご質問で、看護師会

のお問いがございました。看護師会につき

ましても、令和４年４月の総会時において、

会員数２０名となってございます。主な活

動としましては、休日小児応急診療所や市

が実施する特定健診、がん検診といった各

種の健診業務への従事、市の催し、各種研

修会への参加などに取り組んでいただい

ております。 

 コロナ禍で市の催しですとか各種研修

会が中止になった影響で、一定活動が減っ

たものの、各種の健診業務は継続している

状況にございます。 

 先ほどの栄養士会と同様、今後の活動も

活発化していくものと考えているところ

でございます。 

 それから、１５番目の高齢者インフルエ

ンザ予防接種のお問いでございました。高

齢者インフルエンザ予防接種につきまし

ては、例年１０月から１２月の期間に、６

５歳以上の高齢者の方などを対象に実施

をいたしております。自己負担額としまし

ては１，５００円ということでございまし

て、今年度は大阪府が補助制度を創設して

自己負担金なしで接種できるようになっ

たこともありまして、接種された方が１万

３，５４８名、接種率で申し上げますと約

６０％ということでございました。 

 令和３年度と比較しますと、９５０名ほ

どの増加となっておりまして、来年度につ

きましても、今年度と同様の予算額として

計上いたしているものでございます。 

 それから、２２番目のご質問でございま

して、健康せっつ２１のお問いでございま

した。 

 本市は、ご質問にもございましたとおり、

心筋梗塞による標準化死亡比が大阪府で

も高い水準にある、このことをきっかけに、

日本循環器病学会が展開するＳＴＯＰ 

ＭＩキャンペーン、心筋梗塞から大切な命

を守ろう、これを平成２９年４月より国立

循環器病研究センターと連携をして取り

組んでまいりました。 

 あわせて、脳卒中の症状にも早く気づき、

早目の受診につなげるチェックファスト

の取組も実施をいたしております。 

 これまでの具体的な取組としましては、

市民健康教室や広報、チラシの配布等によ

る市民の啓発と市内医療関係団体との連

携ということになってございまして、今年

度は医師会とも意見交換をいたしている

ところでございます。 

 この取組への評価につきましては、評価

に必要な指標の公表が、令和７年に公表さ

れる予定ですので、それまでの間について

も、引き続き取組を実施し、指標の改善に

向けて努めてまいりたいと考えておりま

す。 

 なお、令和５年度につきましては、５月

頃におよそ３年ぶりとなる集客型の市民

公開講座を実施する予定にしておりまし

て、この実施に向けて、国立循環器病研究

センターとの調整を行ってまいりたいと

考えているところでございます。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 浅尾課長、受動喫煙は。 

○浅尾保健福祉課長 すみません、失礼し

ました。答弁が漏れておりました。 

 受動喫煙の取組でございます。これまで

に受動喫煙につきましても、市民への啓発

を中心に行うほか、路上喫煙禁止地区を指

定いたしまして、その防止に取り組んでき

たところでございます。 

 コロナの影響もありまして、ここ数年は



- 55 - 

 

思うように啓発の部分で十分ではない部

分というのはございますけれども、動きと

いたしましては、今年の４月に吹田市で健

都を初めとする２か所に卒煙支援ブース

というのが設けられる予定になってござ

います。この取組についても、実施の効果

等、吹田市とも情報共有を行いながら確認

を行ってまいりたいと考えているところ

でございます。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 次に、細井参事。 

○細井高齢介護課参事 それでは、高齢介

護課に係ります３点のご質問にお答えさ

せていただきます。 

 まず、７番目、ライフサポーター業務に

つきましては、訪問介護の有資格者５名体

制で、ひとり暮らし登録者及び７５歳に到

達された方への戸別訪問を社会福祉協議

会に委託して実施しております。 

 令和５年度の予算１，８０５万６，００

０円、令和４年度当初予算と比較して６２

万８，０００円増額をしておりますが、こ

ちらにつきましては、職員の勤続年数に応

じた給与の増加によるものでございまし

て、令和５年度も引き続き５名体制で運用

をしていきたいと考えております。 

 次に、８番目、日常生活用具給付の内容

でございます。 

 日常生活用具は、認知症高齢者や心身機

能の低下等により防火等の配慮が必要な

ひとり暮らしの方に対して給付を行って

いるもので、令和４年度は、本年１月末現

在で、電磁調理器１１件、布団乾燥機３件、

計１４件の給付となっております。 

 なお、住宅用火災警報器につきましては、

平成２４年度以降、支給実績はない状況と

なっております。 

 令和５年度につきましては、電磁調理器

８件、布団乾燥機１３件、火災警報器、自

動消火器各１件、計２９万５，０００円を

計上させていただいております。 

 続きまして、９番目、高齢者民間賃貸住

宅助成費でございます。 

 こちらにつきましては、生活保護受給者

世帯を除く６５歳以上のひとり暮らし世

帯、または６５歳以上の方を含む６０歳以

上で構成されている世帯を対象に、民間賃

貸住宅の家賃の一部を助成するもので、１

か月につき家賃が５万円以下の世帯に対

し、１か月１万円を限度として、家賃額３

分の１の額を助成しております。なお、市

民税非課税世帯の方には１，０００円上乗

せしております。 

 支給件数につきましては、令和４年度、

本年１月末現在で２５７件、令和３年度は

２６２件という状況となっております。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 続いて、飯野課長。 

○飯野障害福祉課長 それでは、障害福祉

課に係ります２点のご質問にお答えいた

します。 

 まず、１０番目の身体障害者・老人福祉

センター改修工事実施設計委託料に関す

るご質問でございます。 

 今回予定しております改修工事のうち

外壁につきましては、前回の改修から２０

年、屋上防水につきましては１５年が経過

しており、昨年実施いたしました資産活用

課による建物調査において、いずれもＣ判

定を受けたことにより実施するものでご

ざいます。 

 今回の改修によりまして、施設の長寿命

化を図り、引き続き安全安心に施設をご利

用いただきたいと考えております。 

 続きまして、１１番目の質問の障害者理

解促進業務委託料の内容でございますが、
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障害者の店陽だまりの運営業務を委託す

るものでございます。 

 陽だまりにつきましては、昨年、喫茶ア

ウルに移転いたしましたが、より多くの市

民が訪れることができる場所に移転する

ことにより、障害者に関する情報発信拠点、

情報発信の場として、障害者に対する理解

の促進と啓発を図ることを目的としてお

ります。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 次に、菰原課長。 

○菰原環境政策課長 それでは、環境政策

課に係ります２点のご質問にお答えいた

します。 

 まず、１６番目、特定外来種の処分対象

に関する質問にお答えいたします。 

 特定外来種は、外来生物法で、在来種の

生態等を脅かす外来種の中で、特に生態系、

人の生命、身体、農林水産業へ被害を及ぼ

すもの、または及ぼすおそれがあるものの

中から指定されております。 

 具体的には、動物ではアライグマやヌー

トリア、植物ではオオキンケイギク、オニ

アザミ等が挙げられます。 

 この委託料は、特定外来種のうち、主に

アライグマの処分を委託するものでござ

います。 

 続きまして、質問番号２０番、し尿処理

負担金及び浄化槽汚泥処理負担金につい

て、それぞれの令和５年度の予定件数と処

理単価に関するご質問にお答えいたしま

す。 

 クリーンセンターの機能停止に伴い、平

成２５年１０月１日からし尿処理を豊能

町に、浄化槽汚泥を茨木市に、それぞれ委

託し、各市町に処理に係る負担金を支払っ

ております。 

 し尿処理につきましては、豊能町衛生セ

ンターの運営費用の決算額を本市と豊能

町の合計処理量で除した金額を、処理負担

単価としており、これまでの実績から単価

を１キロリットル当たり３万円、処理量を

１，０００キロリットルとして算定してお

ります。 

 浄化槽汚泥につきましては、本市の茨木

市への受入れに伴う施設の維持管理費と

処理費用の合計の合計支出見込み額を処

理見込み量で除した金額を処理負担単価

としており、単価は１キロリットル当たり

１万７，０００円、処理量を２，３００キ

ロリットルとして算定しております。 

 委員からは、件数とのご質問でございま

したが、単価が量となっておりますので、

処理予定量として算出している次第でご

ざいます。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 森口課長。 

○森口市民課長 それでは、市民課に係り

ます２つのご質問にお答えさせていただ

きます。 

 まず、質問番号１７番、斎場の屋上防水

修繕についてでございます。 

 斎場は、昭和５４年度の竣工から既に４

３年が経過をしております。経年劣化によ

る防水塗装の被膜面の内部膨張や剥離箇

所が確認され、年々拡大している状況にご

ざいます。 

 ＦＭ施設点検では、施設内の雨漏りがと

ころどころ確認されておりますし、特に２

階機器類への漏電による緊急停止やその

他トラブルの発生懸念がある状況にござ

います。 

 既設のモルタル及び防水シートを撤去

し、新たに耐用年数の長い改質アスファル

ト常温複合工法で防水シートを塗りつけ

るものでございます。 
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 続きまして、質問番号１８番、葬儀会館

の立体駐車場借上げ料についてでござい

ます。 

 令和５年度は、実施設計から解体工事ま

で１年間かけて立体駐車場の解体を実施

します。そのため、スケジュール的には余

裕があるわけではなく、市民課としては

丸々１年かけて工事を実施することを想

定しております。 

 契約書上は、３か月前に予告をすれば解

除が可能となっておりますが、工期どおり

終わるかどうかぎりぎりまで分からない

状況にあると思いますので、令和５年度は

１年間借りておきたいと考えております。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 安田部参事。 

○安田生活環境部参事 それでは、質問番

号１９番、家庭ごみの収集運搬に関わるご

質問でございます。 

 搬入先が変わることによる委託の課題

についてでございますが、まず、距離につ

きましては、市の中心地にあります現在の

環境センターから茨木市環境衛生センタ

ーへ搬入することで、一部の地域を除きま

して、委員おっしゃいますとおり距離や時

間が延びることとなります。 

 そういった中で、環境整備としまして、

リサイクルプラザからの搬入専用道の整

備を行うとともに、搬入施設であります茨

木市におきましても、場内の車両の混雑緩

和のため、計量器の増設を行いまして、効

率的な搬入ができるよう対応いたしてい

るところでございます。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 三浦環境センター長。 

○三浦環境センター長 それでは、質問番

号２３番、環境センター維持管理事業に係

るご質問にお答えいたします。 

 廃炉に向けたスケジュールということ

でございますが、令和５年３月末まで、環

境センターではごみの受入れを行い、令和

５年度当初では、受け入れたごみがごみピ

ット内に残っているため、残ったごみを焼

却後、焼却炉を廃炉とし、法令に基づき焼

却施設の廃止等の事務手続を行ってまい

ります。 

 また、ごみピットの清掃や焼却炉内の灰

の清掃など焼却施設の閉鎖工事を行って

まいります。 

 並行して、令和５年度から２年かけて土

壌汚染調査を実施し、令和７年度には環境

センターの解体に係る計画等を策定して

まいります。それと同時にごみ収集拠点を

本庁へ移転する予定としております。 

 その後、令和８年度より２年間をかけて、

環境センターの解体を予定しております。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 鈴木課長。 

○鈴木産業振興課長 それでは、質問番号

２４番、予算概要７８ページの中小企業育

成事業につきまして、２点ご質問あったか

と思います。お答えさせていただきます。 

 まず、１点目のイノベーション・マッチ

ング支援のための取組ということでござ

います。 

 本市におきましては、企業間連携をテー

マに、販路開拓やビジネスチャンスを創出

する場として、産業振興連携協定を締結し

ております摂津市商工会、北おおさか信用

金庫、きたしん総合研究所と共催で、ビジ

ネスマッチングフェアを例年２月に開催

しております。 

 今年度、令和４年度におきましては、９

回目となるフェアを３年ぶりに会場開催

させていただくことができまして、市内事

業者を中心に５７社７０名にご参加いた
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だきました。 

 第２部のビジネス交流会におきまして

は、名刺交換会、商談会や企業紹介のプレ

ゼンテーションを行っていただいており

ます。 

 それから、２点目のオープンファクトリ

ーの取組でございます。 

 工場の多い市町村等の取組事例として

は認識しております。工場があるのは知っ

ているが、その工場で何をしているのか、

どんなものがどうやって作られているの

かということを知っていただいて、地域住

民に親しみを持っていただくとともに、そ

こで働いている人の誇りとなるような取

組でございます。ひいては、工場の人材確

保にもつながる取組であると認識してお

ります。 

 ただ、この取組に関しましては、工場の

主体性が最も重要になるかと考えており

ますので、令和５年度につきましては、具

体的な取組としてはございませんが、商工

会とも協力しながら、開催可能かどうか検

討していきたいと考えます。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 丹羽次長。 

○丹羽生活環境部次長 それでは、質問番

号２５番、市民ルームフォルテ管理事業に

関連しまして、稼働率を上げる取組につい

てご答弁させていただきます。 

 市民ルームフォルテにつきましては、前

回の令和元年度の指定管理契約時から効

率的な施設の運営、市民サービスの充実を

目指し、使用料方式から利用料金方式に変

更いたしたところでございます。 

 さらに、この指定管理期間中に利用者の

利便性の向上を目指して、Ｗｉ－Ｆｉ設備

の導入、また、照明設備のＬＥＤ化を実施

したところでございます。 

 指定管理の契約期間は５年間となって

おり、令和５年度は最終年になりますので、

この契約期間の管理運営について検証を

行い、次期の指定管理者の契約に向けて、

効率的な運営に向けて、仕様書等の検討を

進めてまいりたいというふうに考えてお

ります。 

 以上でございます。 

○香川良平委員長 ２１番の文化振興計

画について、ご答弁いただいていますか。 

 妹尾課長。 

○妹尾文化スポーツ課長 答弁が漏れて

おりまして申し訳ございません。 

 文化振興計画ですね、まず３期目に当た

ってどのようになるかというところなん

ですけれども、第２期においては、スポー

ツの位置づけというのが基本目標の下の

取組の内容というふうに記載をされてご

ざいましたが、文化とスポーツと両方また

しっかりと取り組んでいくということと、

また、健康への意識が高まる中、スポーツ、

健康づくりを通じた文化振興というふう

なところでの基本目標の中にしっかりと

盛り込んでいくようなところで、この策定

を進めております。 

 それから、また第２期からの高齢化等々

の問題、昨今の社会情勢が、特にアフター

コロナというところも見据えながら、今回

のコロナ禍によってリモートでの何か

様々な事業の開催等々も少しずつ定着し

てきているというところで、そういったと

ころでの様々なチャンネル使って、引き続

き文化に関わる事業も展開してまいる中

で、ネットワークを形成していただきたい

というところで、第３期を計画しておりま

す。 

○香川良平委員長 藤浦委員。 

○藤浦雅彦委員 それでは、２回目の質問



- 59 - 

 

に移らせていただきます。 

 １番目の地区市民体育祭実行補助金に

ついて、条例、要綱等に書いてあるから、

これは難しいということです。やっぱり時

代もありまして、でけへんとこはもう関係

ないんですわということではなく、やっぱ

り柔軟にそういうことも考えていただい

て、先ほど言った地域の交流とか、それか

ら健康増進とか、そういう趣旨に基づいて、

ちょっと違う形で開催した場合でも柔軟

に対応できるよう、ぜひまた考えていただ

きたい、これは要望しておきます。 

 現に、やっぱりできない、工事等で場所

がなくてできないところもあります。これ

が５年間工事があるので、もう５年間でき

へんの違うかということになってきてた

りとか、いろいろ要因はあると思うんです。

高齢化の話もあります。そういうのも何か

対応できることを、例えばウォーキングを

力入っていますから、ウォーキングコース

をみんなで歩くことについても一部認め

るとか、今後検討していただきたいと要望

しておきます。 

 ２番目の市立体育館の空調設備設置工

事に関連をしまして、先ほど災害対策につ

いて、ガスの交換機なんかまだ設置できな

かったということでした。避難所に指定さ

れていますので、今後、電気ガスが止まっ

ても、稼働できるようぜひとも考えていた

だきたい。災害のときにしっかりと避難所

として快適に利便性が図れるように考え

ていただきたいと要望しておきます。 

 また、Ｗｉ-Ｆｉについては、もう既に設

置されているということです。これは私の

勉強不足でした。またしっかり確認したい

と思います。よろしくお願いいたします。

これも要望です。 

 それから、３番目の温水プール屋上防水

修繕監理委託料についてです。担当者から

は、今後１０年なりしっかり使っていきた

いと私は受け取りました。ＦＭとしてのや

っぱり中間報告なりなんなりがあって、代

表質問でも申し上げましたけども、その上

で今回こういう修繕があり、こういう修繕

が入りますというふうにやっぱりあるべ

きと思うんです。ＦＭはＦＭで作って、そ

のままで、修繕をしていく、多額の費用を

使ってやるから、それをやったら１０年ぐ

らいはしっかり使ってもらえるというこ

とが必要やと思うんです。 

 私も実は家、１５年になるので、今度大

規模改修、屋根と壁をやるんです。多額の

費用がかかるから随分悩んで、やるんです

よ、決断したんです。この間、地震があっ

たからひび入ってて、また地震きたら、ま

たひびが入るわと思うて、そういうことも

考えながらやるんです。でも、これ自分の

お金じゃなかったら、そんなこと考えへん

かもしれません。だけども、やっぱり費用

対効果は、自分に当てはめてでも考えるぐ

らいの感覚でやっていかなあかんと思う

のです。そういうことをこれからも持って

いただくのと、ＦＭについては、適宜中間

報告を頂かないといけないと私は思って

いるんです。これは後でまた副市長に、総

括的にお答えいただきたいと思います。そ

ういうことで、これは一応要望で終わりま

す。 

 コミュニティソーシャルワーカー、４番

目の分です。今後、重層的支援体制のこと

もありながら、増加をしっかり検討してい

くというご答弁でございますので、よしと

したいと思います。やっぱり中学校に１人

という配置を目指すことを要望しておき

ます。 

 引き合いに出すようですけれども、この
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間、豊中市の社協の方に来ていただいて講

演をいただきました。ＣＳＷは何人います

かと聞いたら、１８人いますと言ってはり

ました。１８中学校区やそうです。中学校

区に１人置いてはるんです。やっぱりそれ

が理想というか基準だと思いますので、そ

ういう意味ではしっかりとお願いします。 

 ５番目、社会福祉協議会の関係です。社

会福祉協議会の基本はそういうことでよ

く分かりました。 

 地域福祉計画の実行部隊という大きな

使命があると思うんです。そのために行動

計画の地域福祉活動計画を策定されてい

ます。これは摂津市が作っている地域福祉

計画に基づいて社協が作っている計画で

す。地域福祉活動計画というんです。 

 その中に、先ほど触れていました、地域

福祉をしっかり進めていく中で、社会的孤

立や貧困をつくらないまちづくりという

項目があります。これ非常に大事な、今ち

ょうど重層的支援体制なんかもそうです

し、令和５年では、どういう展開をされて

いくのか聞いておきます。 

 それからまた違う項目に、安心して暮ら

せるまちづくりというのがあるんです。こ

の中に、先ほどボランティアセンターなん

かも委託の事業の中に入っていますよと

いうことでした。災害ボランティアセンタ

ーの常設化を図り、災害対策に関する情報

発信やボランティアの育成を恒常的に行

っていることについて検討していくと書

かれています。 

 これは、勝手に社協だけでやっていくと

いうわけにはいかないわけで、やっぱり委

託をしている摂津市と協働でやっていく

ことになると思います。令和５年度の取組、

展開について聞いておきます。 

 ６番目、民生児童委員協議会の補助金関

連です。４月１日の段階では２６人欠員で、

１１９人まで来ました。先ほど来、いろい

ろ質問の中で、やっぱり顔の見える地域を

作っていくという意味では、民生委員、非

常に重要な位置にあると私は思っていま

す。 

 先ほどの敬老祝い金なんかも、やっぱり

今までは民生委員が主体に動いて見守り

をやっていただいたり、そういう意味では、

なくてはならない人だと思います。これ欠

員をなくしていくためにも、今後どのよう

に取り組んでいかれるのかお聞きしてお

きます。 

 ７番目、ライフサポーターについて、５

名体制で令和５年度もやっていくという

ことです。いよいよ２０２５年問題と言わ

れています団塊世代が後期高齢者に上が

ってきます。それに向け、今２０２３年で

すけど、さらに体制強化なんかはどう考え

ていかれるのか聞いておきます。 

 ８番目、日常生活用具給付費についてで

す。コロナ禍では、電磁調理器とか布団乾

燥機とかいった日常の生活品となってい

ます。今、議会でもいろいろ言っています。

国でも結構質問されていますが、高齢性難

聴の補聴器なんかが、もし補助されるとな

ると、この辺の部類に入ってくると思うん

です。国の動きと市としての検討はどうな

っているのか聞いておきます。 

 ９番目、高齢者民間賃貸住宅助成につい

てです。概略はよく分かりました。現在、

令和４年度では２５７件のご利用をいた

だいているということです。もらっている

方は非常に喜んでいただいています。いい

制度です。 

 でも、もらえない人も中にはいらっしゃ

います。なぜかといいますと、賃貸住宅で

お住まいであっても、最初は家族で住まわ
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れ、そして子どもがやがて巣立って出てい

く。夫婦２人になる。そのうち、お父さん

が亡くなる。１人だけになるという経緯を

たどっていく場合、５万円以上のところに

住んでいらっしゃるんですが。そうすると、

５万円という上限があって、引っ越さない

限り、もらうことはできないということに

なってきます。 

 そういう場合でも、今もう木造も減って

きまして、５万円以下の住宅ってなかなか

少ないです。そういうこともあるので、こ

の５万円の壁を少し緩めてもらえないか

と。 

 以前、すぐはもらえないと、ちょっと住

んどってくださいね、幾らか住んでおかな

いともらえないという制度やったんです。

それは撤廃されました。もう今は転入して

きたらすぐ申請できるようになりました。

こういうふうに改善されたり、それから１

万円やったのを１，０００円引き上げて１

万１，０００円に上げたとか、改善してき

ておられる。それは感謝するんです。今度

は、家賃５万円の壁があるので、これ何と

か緩められないか、一度聞いておきます。 

 １０番目、老人福祉センター、これも同

じＦＭの関連です。別に修繕することを反

対しているわけでも何でもないんです。修

繕していただいたらいいんですけども、や

っぱり１０年から１５年はこれからしっ

かり使ってもらえるんだろうという感じ

を持っています。ＦＭで、これ本当は予算

化する前に中間的に、ＦＭの報告を本当は

頂いてしかりやと思うんです。今後この建

物については１０年もちますから、屋根の

修繕します、壁を修繕しますと言っていた

だくことが大事やと思うんです。でないと、

３年や５年で、もうつぶしますねんという

ことにするんだったら、何のために修繕し

たんやということになります。そうならな

いためのＦＭだと思うんです。 

 なので、ＦＭとして、やっぱりちゃんと

中間的な報告をその都度、予算でぼんと出

す前に、考え方はこうなりますからという

のを出しといていただいて、修繕予算を出

していただくことが大事やと思うんです。

これまた副市長に、最終的に包括的にお伺

いします。 

 １１番の障害者理解促進関係です。これ

は陽だまりに委託をして、障害者に対する

理解を深めていく趣旨だと理解しました。 

 本会議でもいろいろ代表質問で議論さ

れていました。合理的配慮をしっかり浸透

させていくことが、大事なことになります。

特に職員に、まずは職員が合理的配慮につ

いて理解をすることは大事だと思います。

職員向けについてはどのような取組をさ

れているか、合理的配慮についての取組を

教えてください。 

 １３番目の栄養士会の関係です。現在１

２名で、本当は市内にはもっともっとたく

さん栄養士がいらっしゃると思います。で

も、入られていないということになると思

うんです。 

 国立健康栄養研究所も開業して、いよい

よいろいろ展開をされていく段階に入り

ます。栄養士会としての活発な活動をして

いただく、そういう力をつけていただきな

がら、様々なとこに今も関わっていただい

ています。もっと活性化していただくため

には、会員を増やしていかないといけない

です。 

 だから何か市としても会員を増やすた

めの協力、支援をしていただいて、これは

難しいテーマだと思いますが、これ宿題と

してください。何とか栄養士会も活性化さ

せる、どうすれば活性化できるか、宿題と
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して言っておきます。 

 １４番目の看護師会の件もそうです。２

０名とおっしゃっていましたけれども、も

っともっといらっしゃると思います。私、

知っているだけでももっといてはります。 

 だから、ここもしっかり活動が活発にで

きるように、会員を増やさないとまず駄目

です。そういう意味で、これも宿題とさせ

ていただきます。 

○香川良平委員長 要望ですね。 

○藤浦雅彦委員 要望・宿題ということで、

こういう団体が力をつけていくことは、い

ろんな、地域も含めて、安全安心な摂津市

を構築していく上では大事だと思うんで

す。看護師会なんか特にいざという、災害

等に遭ったら、すごく力を発揮していただ

ける、そういう力強い組織だと思うのです。

そういう意味では、こういう一つ一つの団

体がしっかり活動できる支援をぜひ考え

ていただきたい。 

 先ほどスポーツ推進委員のこともあり

ました。やっぱりどれを取っても大事な団

体と思うので、そういう感覚で対応をお願

いします。これ、宿題としておきます。 

 １５番目、各種予防接種委託料について

です。コロナの話はさっき出ました。今、

帯状疱疹にかかる高齢者が非常に多いな

と感じています。ワクチン補助できへんの

かという声も非常に聞いているんです。検

討されたことがあるのか、また、今後の検

討があるのか、聞いておきます。 

 １６番、特定外来種です。今、アライグ

マとヌートリアとオニアザミとおっしゃ

いました。オニアザミは僕が対処していま

す。これは動かないから。飛ばすからね、

種を。だからこれもしっかり対応していた

だきたい。 

 アライグマはだんだん市民から認知、見

たよという声が増えてきているように思

うんです。増加していると思います。冬眠

しないそうです、アライグマは。ところが

半冬眠いうて、ちょっと活動を落とすよう

です。だから今の時期は余り見ないです。

これから暖かくなってきましたら、もっと

もっとまた見ますよ。活発に彼らも活動を

開始すると思います。 

 外敵がいないので増え放題。そのうちア

ライグマだらけになってしまうと思いま

すので、対策を何か考えていただきたい。

今やったら籠貸してくれはるんです。なか

なか捕まらないですわ、僕もちょっとやっ

てみましたけど。イタチと猫しか捕まらな

かったです。難しい。彼らも賢いからね。

だから、何か対策をしっかりやる必要があ

ると思いますけども、認識を聞いておきま

す。 

 それから、１７番目の斎場屋上防水です。

これもさっきと同じです。ＦＭ上、やっぱ

り予算自体は了解です。反対するわけでは

ないんです。その前にやっぱりＦＭについ

ての報告は頂きたかった。何回も言ってい

ますので、包括的に副市長からお答えいた

だきたい。 

 １８番目について、これ、了としたいと

思います。借上げ料、１年間を見ています

ということは了としておきます。 

 いよいよ解体されるということで、こう

いうことになった経緯というのは、１０数

年前になります。ちょうどメモリアルホー

ルの後ろの工場が立ち退くということで、

そのときに買うという決断をしたんです

ね、買うと。駐車場として買うと。そのと

きに買って、しかもその横に通路の分も買

うという決断をしたのを覚えています。な

かなか横の通路はいろいろ、交渉があって、

何年もかかってやっと今使えるようにな
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っています。それも結構時間がかかってや

りました。 

 そのときは、見通しとして買う判断は正

しかったのかもしれません。ちょっと今と

なっては検証する、時代が変わったなとい

う感じがした。一回見直す必要があるので

はないかと思っています。 

 特にコロナがあって、家族葬がひどく多

くなって、市民の感覚も葬儀について随分

文化が変わったと思っているんです。 

 それに加えて、各民間葬儀会社が、小さ

い会館をどんどんどんどん作っていって

います。今度は安威川橋のたもとにあった

あやた石油の跡地にも葬儀会館が建つと

出ています。私の近くにも葬儀会館が建っ

ています。 

 だから結構そういう近くを利用する人

が多くなって、もうある意味では、葬儀に

ついては、民間に委ねていく時代になって

いるのではないかと、私は思っています。 

 そういうことも踏まえ、担当課として、

担当課が答えにくかったら、また副市長の

ほうで。時代に合わせて物事をやっぱり切

り替えていくことは必要やと思うんです。

そういうことも踏まえ、一度総括的にお答

えいただきたい。 

 それから、１９番目、ごみの問題ですね。 

 いよいよ４月１日から始まります。やっ

てみないと分からないところも多分ある

と思うんです。それで時間帯も最終的には

やり出してから、落ち着いて、大体収集こ

の時間になりますよというようなことも

決まってくると思います。一定の時期で検

証していただいて、遅くとも夜暗くなって

から収集が来るということにはならない

ように、少なくとも３時ぐらいまでには収

集していただけるような、どの地域も。市

のほうでちょっとどうだと聞いていただ

きながら検証していただきたいと思いま

すので、よろしくお願いします。要望とし

ておきます。 

 それから、２０番目のし尿処理負担金及

び浄化槽汚泥の問題です。先ほど単価等に

ついておっしゃっていただきました。これ

年々年々減っていくんです。増えていくこ

とは絶対にないのです。減っていくんです。 

 浄化槽汚泥は茨木市にお願いをしてて、

し尿は豊能町にお世話になっています。た

しか箕面トンネルを通っていくんです。結

構遠い。だから処理料よりも運搬料が高く

ついているように思います。運搬料が４，

０９７万円ぐらいですね。 

 結構高くなるので、いつぞの時点で、茨

木に一緒に処理してもらえるような話を

できひんか。今までにも何回か言ったんで

すけど、まだごみのほうがきっちり一緒に

できてないので、ごみが一緒にできて、落

ち着いた段階で、また検討、協議もありで

すねということであったと思うんです。 

 だから、いよいよ４月からスタートしま

すし、頃合いを見計らって、できたら茨木

市も自分ことを自分とこで処理しとるか

ら、まだ、茨木市も自分とこのくみ取りが

あるから、処理をしています。それと併せ

て処理ができるように、一遍協議をしてい

ただきたい。これ、今すぐではないと思い

ますけども、検討いただきたい。要望とし

ておきます。 

 ２１番目、第３期の摂津市文化振興計画

についてです。 

 さっきも言いましたけれども、コロナ禍

は結構きつく効いていまして、各団体なん

かもさっき言いましたように、引退解散さ

れたり、結構あります。私も文化連盟の関

連をしていますけども、団体は結構減って

います。もうこれ危機的状況やと思ってい
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るんです。多分各団体もそうだと思うんで

す。 

 だから、それを新たな団体の発掘とか、

結びつけるとか、さっき言ってはりました

けど、そういうことを本当にやらないと、

もう存続でけへんところまで実際に来て

います。厳しい状況になっています。 

 それには、やっぱり進めていく担当者を

含め、熱意も必要やと思います。情熱やと

思っています。しっかりお願いしておきま

す。 

 いよいよ第３期の計画がスタートする

んで、暗い思いでやったら駄目なので、明

るい思いを持って、桜ももうすぐ咲きます。

桜を咲かすぐらいの思いで、課長、お願い

します。推進をお願いしたいと思いますの

で、要望としておきます。 

 健康せっつ２１、２２番目です。 

 それぞれの取組、頑張っていただいてい

ると思うんです。令和７年ですか、出るの

が。えらい、もう何か今年ぐらい出ると

前々から思っていたんですけどね。聞いて

いたんですけど。令和７年に延びたような

気がするんです。結果が出せるように、や

っていただきたい。 

 受動喫煙防止の取組です。健都の区域を

どうするかなんです。これは前も質問した

ことあるんです。結局、摂津市側は吹田市

側とすり合わせなあきませんので、何もや

ってないです。何もやっていない。吹田市

はどんどんどんどん煙のないまちづくり

とかと進めたり、今回、卒煙ボックスを置

いているというような、煙から卒業すると

いうボックスです。それから、あれを置い

てますよね。コンテナを、何を置いたんか

と思ったらコンテナで、あれから煙が一切

出ないようにしとるらしいです。結構でか

いコンテナがごっついんです。 

 それは別に摂津市と共同でやっている

んじゃなくて、吹田市がどんどんどんどん

進めていってはるなと思って私見ている

んです。 

 そういう意味では、摂津市も摂津市域の

まず健都の区域をどうするのか。これをし

っかり決めていかなあかんと思うんです。 

 実際に市民の方から、ここは禁煙とかせ

えへんのかと言われたことがあります。今

検討していますよと言っているんです。そ

ういう意味では、卒煙のプロジェクトに乗

るんでもいいです。一緒に連携してやるの

もいいです。何か摂津市は摂津市で、まず

健都の地域についてどうしていくか決め

ていかなあかんと思います。その点、お願

いしておきます。 

 それから、先ほどの心筋梗塞の取組と、

脳梗塞の取組です。これも国循も絡んでい

るし、健栄研もいろいろ連携してくるから、

結果は出せる。やっぱり結果の出る取組を

していかないと駄目だと思いますので、お

願いしておきます。 

 これ、やっぱり多い原因もいろいろある

と思うんです。特定健診の受診率が低いの

が、早期発見につながっていないというこ

ともやっぱりあると思うんです。そういう

意味では、特定健診もしっかりとやってい

きながら、こういう取組をやっていくこと

になると思います。あわせて、しっかりと

取り組んでいただくようにお願いしてお

きます。 

 これ、何かそういうことについて、ご意

見があったら言ってください。感想でもい

いです。 

 ２３番目、環境センターの関連です。 

 スケジュールを頂きまして、これ大変で

す。本庁に事務所が引っ越してこられて、

近畿道の下に車も置かれるということで
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す。 

 今年に入って急に決まったから、そんな

きっちり細かいとこまでは決められてな

いと思うんです。あれよあれよというふう

に給食センター、公園やと、それに配慮し

て、のかなあかんからこういう話で決まっ

ていると思うのです。しっかりと今後細か

い計画をしていっていただきたい。 

 例えば、事務所は多分狭いんじゃないか

と私は思います。その辺のことも、職員の

ことも、環境センターの職員も今後どうい

う身分にしていくのか、本人たちのお話も

聞かなあかんやろうし、そういう意味では、

これからまだやらなならんことは多いと

思います。しっかりと、じっくり腰を据え

ながらやっていただきたいことをお願い

しておきます。 

 これまでの議論の中で、ごみを減量する

と、ごみを減量することが摂津市のごみの

受入れ単価も減らしていくことにつなが

るというお話で、今、答弁されていました。

その中で、食品ロスをしっかり取り組んで

いくということを１つ聞いておきます。 

 今、民間の中ではフードドライブとかい

ろいろなことで浸透していっているんで

す。飲食店とかお店なんかも、実は、進ん

でいるとこなんかは、小盛りのメニューと

か持ち帰りができるシステムとかいろい

ろ推奨しておられます。そういうことにつ

いて、そろそろコロナも落ち着いてきます

ので、そういうことにも着手する時期が来

たのではないかと思います。この感覚につ

いて聞いておきます。 

 それから、２４番目、中小企業の育成事

業についてです。先ほど企業間連携につい

て、この間、ビズネスマッチングフェア、

私も見に行きました。しっかり頑張ってい

ただいて、活発にやっていただきながら、

横同士の連携で新しいものが生まれてく

る、こういうことを目指していただきたい

と思います。よろしくお願いしておきます。 

 それから、オープンファクトリーもぜひ

頑張ってください。支援していただけます

ようにお願いしておきます。これ要望とし

ます。 

 最後に、２５番の市民ルームの関係です。

令和６年には指定管理の見直しが行われ

ます。駅前の非常に利便性が高いにもかか

わらず、なかなか利用しづらいというのは、

会議室としてしか使えないということも

あるけれども、利用料が高いというのもあ

ると思うんです。私なんかはやっぱり手を

出そうかと思うても、利用料が高いなとい

うのがすごくひっかかります。これもやっ

ぱりしっかり検討の中には入れていただ

きたい。 

 その上で、これ千里丘の西側まちづくり

がいよいよ５月、更地化が始まって進んで

いくんです。今までの議論の中では、西地

区と、それから東地区も大規模な改修もし

ながら一体的なまちづくりとしていくと

いう考え方が示されています。 

 そしてエリアマネジメントを展開して

いくよというようなことでございます。西

地区側には、さして公共的なものは余りな

いです。東側にはありますけども、ここが

いわば東西合わせた唯一の公共施設とも

言えるかも分かりません。 

 そういう位置づけで、ぜひ指定管理も令

和６年に考えられるということなので、そ

ういう視点も入れていただいて、ぜひ検討

をお願いします。 

 こういう駅前なので、やっぱり市民活動

拠点としての考え方も要ると思うんです。

そういう意味で、市民活動拠点として発展

させていくことについて、一度担当課の考
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えを聞いておきます。 

 以上です。 

○香川良平委員長 本日の委員会はこの

程度にとどめ散会いたします。 

（午後４時５６分 散会） 
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